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“A espe-
rança é a 
maior das 
nossas 
loucuras”

(De Vigny)

Combate à corrupção é prioridade 
para Gleiser Boroni

Prefeito Manoel da Mota conta ao O LIBERAL os 
detalhes que garantiram a vinda da Coca-Cola para Itabirito

11PÁGINA

Ouro Minas Veículos realiza 
exposição de veículos na Feira 
Multisetorial de Mariana. Confiram 
os novos modelos 2013

16PÁGINA

Fundado em Agosto de 1988 por D. J. Rendeiro de Noronha

Prefeito de Itabirito rebate denúncias e afirma:
“Estou tranquilo. Quem não deve não teme”.

Independente FC 
comemora 
15º aniversário
 Com intensa programação, o Independente 
Futebol Clube comemora 15 anos de estrada, 
nesse início de agosto. A Programação inclui 
diversos embates que ocorrem nos dias 4 e 5 
de agosto, em Cachoeira do Campo. A partir 
das 8h de sábado, jogos envolvendo os times, 
em várias modalidades, do Esperança, Santa 
Luzia, Abóboras, Flapa Mineração, Cruzei-
ro do Sul, Santa Cruz, Colorado, Progresso, e 
também no domingo, a partir das 9h da matina, 
com times como Lua Nova , Boca Júnior’s, Le-
tra e Alegria, Prointer e Estrelas farão a alegria 
dos amantes do futebol, no distrito de Cachoei-
ra do Campo. Compareça!

 A coligação “Ouro Preto de Cara Nova”, liderada pelos can-
didatos a prefeito, Gleiser Boroni (PTC) e a vice, Rosely Freitas 
(PMN) tem como proposta principal de governo o combate a 
corrupção na administração municipal por meio da participação 
do cidadão na denúncia de desvios de conduta dos agentes públi-
cos. Ao empunhar a bandeira, os candidatos defendem uma me-
lhor aplicação dos recursos públicos em saúde, esporte, cultura 
e turismo, educação e na eficácia administrativa. Atualmente, o 
advogado e empresário Gleiser, e a professora Rosely, intensifi-
cam a campanha com visitas a moradores na sede e nos distritos, 
caminhadas e reuniões com a comunidade e os candidatos a ve-
reador, cujo objetivo é levar a mensagem da coligação ao eleitor.
 O candidato destaca que se eleito criará “mecanismos de con-
trole que garantam o funcionamento da máquina administrativa, 
como a implantação da corregedoria e ouvidoria municipais, em que a principal meta é a execução do Programa Corrupção 0”.  
Outra prioridade defendida é a garantia do meio-passe no transporte público. “É preciso reduzir o custo de vista em Ouro Preto; 
por isso, garantiremos o meio-passe para todos os estudantes e os idosos, entre 60 a 65 anos”. 
 Outras propostas referem-se à criação do Centro Administrativo, usina de asfalto municipal, cidade-satélite, e a nova lici-
tação do lixo, subprefeituras em Santa Rita de Ouro Preto, Cachoeira do Campo e Antônio Pereira, entre outras. A coligação 
“Ouro Preto de Cara Nova” conta com 30 candidatos a vereador.

Júlio Pimenta inicia 
temporada de comícios
 A Coligação “Força, Trabalho, União” realizará nes-
sa sexta-feira, dia 3, seu primeiro comício. Agendado 
para às 19h, na rua José Teixeira, no bairro Caminho da 
Fábrica, o evento promete repetir o sucesso do lança-
mento da campanha de Júlio Pimenta, que reuniu cerca 
de 2 mil pessoas.
 Os candidatos Júlio e Tico tem realizado, diariamen-
te, caminhadas pela sede e distritos levando suas propos-
tas de governo. Nesse primeiro fim de semana de agosto 
estão agendadas as inaugurações dos comitês de Antônio 
Pereira, no sábado, e em Santa Rita, no domingo. Ambos 
às 10h.
 A agenda dos candidatos está disponível no site:

www.juliopimenta23.com.br

Justiça mantém PMDB 
na chapa de Dr. Dimas
 A juíza Eleitoral da 200ª Zona Eleitoral de Ouro 
Preto, Janete Gomes Moreira, deferiu o registro de 
candidatura do PMDB na coligação “Compromisso e 
Juventude com a força do Povo”, que apóia a candida-
tura a prefeito de Dr. Dimas Dutra, e a vice, de Gui-
do Coutinho (PT). Com isso, prevalece a decisão da 
Convenção Municipal do partido, sob a presidência de 
Jaime Fortes, que foi realizada no dia 30 de junho e que 
confirmou a aliança PMDB, PSD e PSDC.
 No site do Tribunal Superior Eleitoral consta como 
“cancelado” o registro da frente “PMDB, PRP e PPS”, 
que até então apoiava o candidato Júlio Pimenta (PPS), 
conforme defendia a Comissão Provisória, sob a presi-
dência de Laura Fina. A sentença foi publicada no dia 
25 de julho. Ainda de acordo com a decisão no material 
gráfico da coligação “Força, Trabalho e União”, deve 
ser retirado o PMDB como partido coligado.

Impasse na construção de 
Rotatória que liga Bauxita á 
Rodovia do Contorno

16PÁGINA

Indeferido em 1ª instância registro 
da candidatura de Zé Leandro

16PÁGINA

CADASTRO ESCOLAR 2013 - Está aberto o ca-
dastramento escolar do ano de 2013 em Mariana. 
No período de 6 a 10 de agosto, os responsáveis 
pelos alunos devem procurar os postos de cadastro 
no Terminal Turístico, na Escola Municipal Dom Lu-
ciano Pedro Mendes de Almeida no Bairro Rosário 
e no CVT (ao lado do CEMPA), das 08h às 16h.
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CARTA AOS TEMPOS Paulo Felipe Noronha

PONTO DE VISTA 
DO BATISTA

nbatista@uai.com.br

Nylton 
Gomes 
Batista

Coisas de ontem... e 
de hoje XXIII As duas disputas eleitorais

 O relato do Manelão era o que faltava para devolver o 
ânimo inicial ao grupo. A gargalhada geral chega a chamar a 
atenção de pessoas em trânsito na rua. Se o caso é engraça-
do, mais ainda se torna quando contado por Manelão, que se 
envolve todo no relato, abusando da mímica, caretas, trejeitos 
e, se lhe convém, até da simulação de um tombo. Ele se aquie-
ta por alguns instantes, enquanto os demais riem, comentam 
entre si, fazem chacotas, etc. Depois retoma a palavra:
– Agora, o caso é história com final feliz. Por isso todos riem. 
Mas, aqueles momentos foram de terror para as mulheres. 
Elas, não entendendo bem o que se passava, vislumbravam 
o pior, como envenenamento e morte por consequência. Fui 
tomado de angústia a perturbar meu espírito, não só naquela 
hora, mas nos dias seguintes, embora soubesse que apenas 
sal teria alterado o sabor da água. Tatão, então pergunta: – Do 
grupo de lenheiras, alguma saiu a investigar, verificar o rego 
d’água?
 – Não, nenhuma se lembrou disso. Concentraram-se na 
atenção à companheira, que chegou a fazer vômito.
 – Aí está o erro das pessoas, nessas circunstâncias. Ao in-
vés de imaginar, fantasiar e fazer conjecturas, há que procurar 
a causa que determina o fato. Só depois disso cabem expli-
cações. Fatos não investigados acabam se tornando lendas. 
Coisas sentidas e ruídos ouvidos, na escuridão da noite, se não 
investigados viram casos de assombração. E seu medo, Ma-
nelão, tinha sentido, pois a mulher podia ter morrido, se ficasse 
convencida de que fora envenenada. Sabe-se que médicos, 
então, se situavam longe, no espaço, e da realidade econômi-
ca da maioria.
 Manelão continua:
 – Eu fiquei apavorado, pois a ideia foi minha e, sozinho, 
coloquei o saco de sal na água. O amigo, que apenas acom-
panhara o que fiz, sentia aflição em relação à mulher e preo-
cupação comigo. Não podíamos falar com ninguém sobre o 
ocorrido. O jeito foi guardar segredo e acompanhar o desenro-
lar dos acontecimentos. Pelo que pudemos perceber, por uns 
três dias, a mulher não quis se alimentar.
 – E vocês deixaram o sal na água? – pergunta Tatão, nova-
mente.
 – Tão logo as mulheres tomaram o rumo de casa, nós fo-
mos à nascente e demos sumiço no que restara do saco de 
sal. O feixe de lenha da vítima foi escondido por suas com-
panheiras, para que alguém o apanhasse posteriormente. 
Concluindo: paguei caro por minha leviandade. Remorso, pela 
maldade praticada, além de expectativa de possível morte de 
vítima inocente, foi demais para mim, podem crer! Até que ela 
se restabeleceu do susto, sofri muito.
 – Ainda bem que tudo não passou de susto! – exclama Do-
rinha. A lenheira superou a fase crítica, que poderia configu-
rar autossugestão, cujo desfecho poderia mesmo ser a morte. 
E você, Manelão, recuperou a tranquilidade de consciência. 
Dorinha conclui sua opinião sobre o desfecho do caso, mas 
continua com a palavra: – Agora, desviando-me um pouco do 
assunto, eu, que não vivenciei a catação de lenha e pouco al-
cancei daquela fase, gostaria que me esclarecesse um ponto.
 – Qual? – indaga Manelão.
 – Sabendo-se que as lenheiras usavam facões, foices e até 
machados no seu trabalho, isso não gerava conflitos com os 
donos de terrenos pelo corte de mato?
 – Não; elas não abatiam mato verde. Colhiam tão somente 
lenha seca. É claro que havia exceções, um ou outro caso de 
novata a fazer isso. Era raridade e imediatamente censurado 
pelas demais. Elas mesmas não permitiam tal procedimento. 
As ferramentas eram necessárias, pois havia lenha de espé-
cies diversas, variando entre simples arbustos e grossos e re-
sistentes troncos.  
 Na sequência das informações prestadas por Manelão, 
Chiquinha acresce:
 – As lenheiras exerciam a atividade com muita responsabi-
lidade, cuidando para não causar danos à propriedade, mesmo 
porque disso dependia a continuidade do que faziam. Ações 
predatórias eram repudiadas, e muito cuidado havia com fe-
chamento de porteiras e outros bloqueios usados nas divisas, 
para evitar que animais se dispersassem. E como o Mané já 
disse, era necessário que a pessoa fosse dotada do espírito de 
aventura. Enfrentar mato, às vezes molhado, ao nascer do sol, 
romper moitas de espinho, capins que cortam como navalha, 
cipós traiçoeiros que podem levar desavisados à queda, não é 
tarefa para qualquer um. Lembrem-se que, àquela época, mu-
lheres ainda andavam de vestidos ou saias; nada das calças 
de hoje. Isso as expunha a mais acidentes, especialmente a 
picadas de animais peçonhentos, como cobras, por exemplo.
 – As lenheiras foram heroínas de uma época! – conclui La-
rita. 

 As eleições, cada vez mais, 
passam, necessariamente, por 
dois processos de conquista, para 
os candidatos: a conquista pelo 
voto do eleitor, e a conquista do 
direito de se candidatar, frente ao 
judiciário. As conseqüências da 
inobservância desse último ponto, 
podem jogar uma cidade numa si-
tuação tenebrosa, como aconteceu 
com Mariana nos últimos anos, 
onde o executivo foi palco da in-
gerência de alguns governantes, da 
impossibilidade de ação de outros, 
mas acima de tudo, do desgoverno 
oriundo da falta de unidade política 
e administrativa. Também a cidade 
de Itabirito elegeu um prefeito em 
2008, que não governou, para, em 
2009, eleger outro, que governa a 
aproximadamente 3 anos.
 Dessas situações, escapou 
Ouro Preto, que há 8 anos vem 
sendo governada por Angelo 
Oswaldo. Independente dos pos-
síveis problemas que sua admi-
nistração possa ter apresentado, a 
instabilidade política, felizmente, 
não foi um deles.
 Mas então, diante desse qua-
dro, em que a Justiça Eleitoral 
parece ter que intervir cada vez 
mais (está, de fato, cumprindo seu 
papel) resta a pergunta: o que leva 

uma cidade, e seus representantes, 
a caírem nesse tipo de situação?  
 Um exemplo emblemático, é o 
do ex-candidato a vice-prefeito Zé 
Maria, em Itabirito. Simplesmente 
esqueceu de prestar contas de uma 
candidatura em 2010, quando sai-
ria para deputado, mas desistiu. 
Problema similar enfrentou o ex- 
prefeito Roque Camêllo, em Ma-
riana, que em meio às dificuldades 
jurídicas que viveu, viu uma reles 
extrapolação de prazo se tornar a 
maior delas.
 A política e administração 
não são construídas, apenas, com 
idéias, propostas, solidariedade, 
ou mesmo carisma. É preciso mais 
profissionalismo, seriedade e capa-
cidade. Dentre os vários exemplos 
regionais, de candidatos que mor-
reram na praia do jurídico, e admi-
nistradores eleitos depois rechaça-
dos pela justiça, existem sim casos 
de ilegalidade, crimes mesmo, 
contra o interesse da população. 
Mas também, há casos de simples 
amadorismo, dos mais toscos (seja 
dos pontos geradores da pendenga 
judicial, seja na própria condução 
do processo, e em alguns casos, 
o candidato ou governante era 
simplesmente um incompetente 
crônico mesmo, mero fantoche). 

(31)3553 -1699
e-mail: jornaloliberal@yahoo.com.br

E quando se aspira a um cargo 
administrativo, amadorismo não 
chega a ser tão execrável quando 
desonestidade, mas ainda é “de 
doer”. Que os eleitores inteligentes 
fiquem de olho!

Termina o asfaltamento da 
Rua Desidério de Matos
 No último sábado (28), terminou o asfaltamento da Rua De-
sidério de Matos, localizada no bairro Padre Faria. No total, o ca-
peamento do asfalto cobriu 1,5 km da via e, ainda esta semana, 
os funcionários da Secretaria de Obras finalizam a construção de 
redutores de velocidade no local.
 Após a conclusão dos quebra-molas, a Ourotran irá pintar as 
faixas no piso. A obra é uma realização da Secretaria de Obras e 
Serviços Urbanos. Por Ana Luísa Rodrigues

Cachoeira do 
Campo é 
destaque no 
cenário mineiro 
de Taekwondo

 Grande público conferiu o 
campeonato mineiro de Taekwon-
do, realizado em Belo Horizonte, 
com acirradas e emocionantes dis-
putas das várias equipes do estado, 
incluindo as da Capital Mineira.
 Os atletas da Academia Es-
paço Saúde, mais uma vez mos-
traram a competência e força de 
Cachoeira do Campo no esporte, 
conquistando de forma brilhante 
o vice-campeonato, credenciando 
a turma para campeonatos inter-
nacionais, como a Copa Améri-
ca, que ocorrerá em Janeiro de 
2013 em São Paulo. A Professora 
Adriana Moreira destaca que a 
dedicação e disciplina dos alunos 
tem assegurado conquistas signi-
ficativas em várias competições, e 
parabeniza os atletas e seus fami-
liares pelos resultados.

Federação Mineira de 
Taekwondo organizou 
campeonato entre os 
dias 14 e 15 de julho
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Secretaria de 
Assistência Social 
amplia vagas em abrigos 
 A Secretaria de Assistência Social e Cidadania (Smac) está atuando 
na adequação do número de vagas em seus abrigos institucionais. Por 
meio de convênio com o Centro Educacional do distrito de 
Antônio Pereira (Ceap) serão ofertadas, a partir de outubro, 
20 novas vagas para crianças de zero a cinco anos. No distrito 
de Santa Rita, o abrigo atende, atualmente, nove adolescentes 
masculinos. Na Sede, a Casa Lar de Ouro Preto está passando 
por reforma para o abrigamento de 20 crianças.
 No último dia 1 de agosto, as crianças atendidas pela Casa 
Lar foram remanejadas, provisoriamente, para a sede do Cen-
tro de Referência Especializado em Assistência Social (Creas) 
no bairro Jardim Alvorada, onde passa a atender durante o pe-
ríodo das obras. Além disso, as equipes da Smac, da promo-
toria pública e do judiciário estão realizando audiências com 
as famílias das crianças e, no primeiro semestre de 2012, já 
promoveram o retorno de 13 das 46 crianças atendidas na Casa 
Lar aos seus respectivos lares.
 A diretora de Assistência Social, Mery Lamas, explicou 
que as obras para funcionamento do abrigo no Ceap serão re-
alizadas por meio de recursos do Fundo da Infância e Ado-
lescência (Fia). Mery ressaltou ainda que as adequações feitas 
nos abrigos visam trazer ao Município uma qualidade no aten-
dimento às crianças e adolescentes, possibilitando a integração 
social e o exercício da cidadania, de acordo com as determina-
ções do Sistema Único de Assistência Social (Suas).
 O Creas passa a atender no endereço: Vila São José, Rua 
Orlando Ramos, 55.                               por Thiago Guimarães

 A Diretoria de Ensino Técnico e a Diretoria de Graduação e Pós-
-Graduação do Instituto Federal Minas Gerais – Campus Ouro Preto 
comunicam que, em virtude da greve dos servidores, a matrícula dos 
candidatos aprovados no Vestibular e Exame de Seleção 2012/2 para 
os cursos técnicos em Segurança do Trabalho e Edificações e para o 
curso superior de tecnologia em Gestão da Qualidade está suspensa por 
tempo indeterminado. Os candidatos aprovados devem ficar atentos e 
organizar a documentação necessária para a matrícula, pois a qualquer 
momento poderão ser convocados.

Cursos técnicos: Diretoria de Ensino Técnico 
(31)3559-2189; 3559-2190; 3559-2127. 

Curso superior: Diretoria de Gradução e Pós-Graduação 
(31)3559-2147.

Jair Inácio: 80 anos 
de seu nascimento
 No dia 2 de agosto de 1932, 
vinha ao mundo, um dos maiores 
responsáveis, se não o maior, pela 
conservação do patrimônio histórico 
de Minas Gerais: Jair Afonso Inácio. 
Se o notório ouro-pretano estivesse 
vivo, teria agora completado seus 80 
anos. Sua carreira como restaurador 
começou pelo amor que devotava às 
artes, que demonstrou desde cedo, 
conforme tese de Isabel Cristina Nó-
brega, doutora no restaurador, pela 
Unesp. Mas antes disso, sempre, 
devido às necessidades da família, 
teve que inclusive trabalhar como 
auxiliar de sapateiro. Mas isso, não 
o impediu de que corresse atrás de 
suas preferências. Certa vez, aos 15, 
fez sua primeira exposição coletiva 
de quadros. Uma turista francesa os 
levou para serem expostos em um 
hotel de Paris. Dos 15 quadros, 12 
vendidos.

A carreira
 Seu primeiro trabalho na área do 
restauro foi em 1949, na Igreja Ma-
triz de Nossa Senhora da Conceição, 
com a função de ajudante do pintor 
Estevão de Souza, restaurador chefe 
da obra. Só que por causa de falta 
de recursos, a Diretoria de Patrimô-
nio Histórico e Artístico Nacional 
(Dphan), órgão que hoje equivale 
ao Iphan, dispensou-o por falta de 
recursos, em 1951. Voltando no 
mesmo ano, agora no cargo de che-
fia, é chamado para restaurar a igreja 
matriz de Nossa Senhora de Nazaré.
 Durante o decorrer dos anos e 
com mais experiência, em 1956 foi 
cursar Conservação de Bens Mó-

América Latina”, conforme relata a 
autora Isabel Cristina Nóbrega.
 Em 1962, viaja o mundo (Bélgi-
ca, Noruega, Dinamarca, Alemanha, 
França, Espanha, Portugal, Suíça, 
Inglaterra e EUA) para estudar as 
técnicas de ponta do restauro. Em 
24 de agosto, volta para o Brasil, 
casando-se logo após com Zenith 
Alves. Também foi nomeado como 
restaurador-chefe do 3º Distrito da 
DPHAN, que corresponde a Minas 
Gerais.
 Depois de diversas obras realiza-
das, fundou em 1971 o curso “Res-
tauração de Obras de Arte”, na Faop. 
Depois, teve a  oportunidade de, em 
1975, montar seu ateliê nas Lajes. 
Em 1978, leciona “Restauração de 
Obras de Arte” na Escola de Belas 
Artes da UFMG. Faleceu em 1982.

O  Legado
 De acordo com Joaquim Rober-
to Gomes Batista, o Manteiga, que 
foi aluno de Jair Inácio na Faop, a 
proposta do curso era “atender a de-
manda da cidade”. O mais curioso 
é que “não tinha duração prevista”. 
Isso porque, de acordo com o discí-

pulo, os aprendizes tinham 
aula até Inácio entender 
que eles estavam prontos, 
individualmente. “Teve 
gente que não se formou”, 
relata Batista.
 Questionado sobre as 
habilidades do professor 
Manteiga, defende-o ener-
gicamente: “ele é um mes-
tre, não tenho dúvidas da 
capacidade dele. Os gran-
des restauradores de Ouro 
Preto passaram por ele”. 
Thales Gayean, também 
formado na Faop, tem um 
imensa admiração pelo 
fundador de seu curso, 
mesmo o tendo conhecido 
apenas pelos livros: “ele 
(Jair Inácio) é importante 
na salvaguarda de muitas 
coisas do patrimônio de 
Minas, principalmente 
Ouro Preto”. Isso inclusi-
ve se aplica “ao estudo da 
obra de Aleijadinho”.
 Basicamente, o amor 
de Jair Inácio por Ouro 
Preto (após recusas de pro-
postas para viver no Vati-
cano e em Paris) pode ser 
exprimido em uma cita-
ção encontrada na obra de 
Isabel Cristina Nóbrega: 
“Não posso deixar Ouro 
Preto; é preciso resistir ao 
triste fim de uma paisa-
gem que aprendi a amar, 
e que vai definhando com 
o mundo que a cerca, por-
que não há recursos para 
preservar a arte barroca 
das cidades históricas de 
Minas Gerais.”
Nota da Redação: A des-
coberta do aniversário de 
nascimento de Jair Inácio, 
deu-se durante a produ-
ção da matéria. Mais pre-
cisamente às 00:20h do 
dia 2 de Agosto.

veis, com Edson Motta, pioneiro da 
restauração no país, na Escola de Be-
las Artes, da Universidade do Brasil, 
hoje UFRJ.
 Foi quando em 1957, trabalhos 
diferenciados batem a porta de Jair. 
Os quais inclusive, de acordo com o 
restaurador Thales Gayean, permiti-
ram “um novo olhar” sobre a obra de 
Aleijadinho. Para isso, o profissional 
da área de restauro menciona o livro 
Conquista de Congonhas, de Louri-
val Gomes Machado.
 Durante a obra em Congonhas, 
a policromia, uma técnica de pin-
tura, de Bom Jesus de Matosinhos, 
teria sido “redescoberta”, como tam-
bém o talhe da imagem. Além disso, 
teriam sido recuperadas pinturas de 
Athaíde e de Franciso Xavier Car-
neiro. Ainda em 1957, Jair Inácio 
expõe pinturas suas no salão latino-
-americano, em Paris, bem como o 
restauro de mesa do altar na Capela 
do Palácio do Arcebispo, em Dia-
mantina, e a Igreja de Nossa Senhora 
do Pilar, em São João del-Rei.
 Passado algum tempo, em 1961 
teve a oportunidade, mediante bolsa 
da Fundação Rockefeller, de estu-
dar no IRPA, na Bélgica. O que se 
soma ao fato de ter tomado parte do 
Instituto Internacional de Conserva-
dores e de participar de uma confe-
rência em Barcelona. Não bastando 
isso tudo, ainda no mesmo ano “é 
nomeado pela UNESCO membro 
da Equipe Internacional de Conser-
vadores; e fica responsável por pes-
quisar os problemas causados pelo 
clima na obra de arte, no âmbito da 

IFMG-Campus Ouro Preto 
suspende matrícula
Aprovados no vestibular e exame de seleção 2012/2 têm 
matrículas suspensas por tempo indeterminado. Nova 

data será comunicada após o fim da greve dos servidores

Creas, onde passa a funcionar a sede da Casa Lar

26.101.279/0001-93  Tiragem: 11000  Valor:R$240,00
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IMÓVEIS 
PARA  ALUGAR

BAUXITA – CASA 4 qtos (1 suí-
te), 1 sala, 1 sala jantar, 2 coz, 1 
banh social, 1 banh ext, área ext 
e 4 vagas garag. R. Prof. Fran-
cisco Pignataro.
APARTAMENTO  mobiliado 2 
qtos (1 suíte), sala, coz, banh. 
social, área serviço e gar. Av. 
JK.
APARTAMENTO 2 qtos (1 suí-
te), sala, coz,  banh, área serviço 
e garagem. Av JK.
2 KITNETs 1 qto, sala, coz, ba-
nheiro. R da Lagoa.
CASA 4 qtos, sala, copa, 2 coz, 
4 banh, área churras, fogão à 
lenha, área ext e 2 vagas gara-
gem. R. Geraldo Quirino Ribeiro.
APARTAMENTO 2 qtos c/ suíte, 
sala, coz, área serv e garag. R. 
Três.
APARTAMENTO 1 qto, coz, 
banh, área de serviço e gara-
gem. R. Vitório Zanetti.
APARTAMENTO 2 qtos, sala, 
coz, área  serv e garag. R. Três
LOTE 600m² - Av. JK.
CENTRO – APARTAMENTO  
3 qtos, sala, coz, 2 banh e área 
serv. Praça Reinaldo A. de Brito.
CENTRO DE MARIANA -  
CASA 3 suítes, sala, sala jantar, 
coz, área serv, área ext, 1 vaga 
gar. R. Barão Camargos.
MORRO SANTANA - CASA 3 
qtos, sala, coz, banh e área ser-
viço.  R. do Ouro.
N. SRA. LOURDES - CASA 2 
qtos (1 suíte), sala, copa, coz, 1 
banh social, área serv, varanda, 
jardim, área churrasq, garagem. 
R. Gustavo A. Figueiredo.
ROSÁRIO - APARTAMENTO 1 
qto, sala, coz, banh, área servi-
ço. Vila Guilherme Peret.
APARTAMENTO 1 qto, sala, 
coz, copa, banh, área serviço. 
Vila Guilherme Peret.

PONTOS  COMERCIAIS
CENTRO - 2 SALAS individuais 
- Praça Tiradentes
3 SALAS c/ banheiro - Praça 
Tiradentes
SALAS COMERCIAIS de 14m² 
a 27m² - Rua Getúlio Vargas
SALA COMERCIAL c/ banh - 
Praça Reinaldo Alves Brito
SALA COMERCIAL - Praça Rei-
naldo Alves Brito
PONTO COMERCIAL c/ ba-
nheiro 20 m2  R. Sen. Rocha 
Lagoa.
SALA COMERCIAL c/ banh - 2º 
andar c/ 2 portas de varanda 
frente p/ a R. São José.
BARRA - PONTO COMER-
CIAL c/ banheiro.  R. Inconfiden-
tes.
BAUXITA - PONTO COMER-
CIAL c/ banh - 90 m².  R. João 
Pedro da Silva
CÔMODO COMERCIAL c/banh 
- R. Arthur Vitorino Coelho
N. SRA. LOURDES - CÔMO-
DO COMERCIAL c/banheiro 
- 22m2 R. Edmundo José Vieira.
PILAR - LOJA 30m2 c/ banh - 
Pça. Mons. Castilho Barbosa.
PONTO COMERCIAL c/ banh - 
R. Clodomiro de Oliveira.
ROSÁRIO - Conj. 3 SALAS c/ 
banh - R. Bernardo Guimarães.
SÃO CRISTOVÃO - CÔMODO 
COMERCIAL c/ banh. R. Padre 
Rolim.

PARA  VENDER
ÁGUA LIMPA - CASA a R. 
Tomé Afonso
ALTO DA CRUZ - CASA à R. 
Princesa Isabel
BAUXITA - APARTAMENTO 
na Lagoa  c/ 70m2.
CASA à R. Antº de Pádua Araú-
jo
LOTE na Lagoa - 389m2.
CENTRO - ESTÚDIO a R. Pilar
CASA à R. Cláudio Manuel.
GLAURA - CASA com 130m2 

área constr. e 1000m2 terreno.
SÍTIO com 2 casas.
JARDIM ALVORADA - LOTE 
276 m2, R. Anália E. Ribas, s/nº
LAVRAS NOVAS - LOTES de 
1000 a 3000 m2

MORRO SÃO SEBASTIÃO - 
LOTE 360m2, R. dos Pinheiros.
N. SRA. LOURDES - LOTE 
420m2. R. Edmundo José Vieira
LOTES de 450m2 e de 900m2 

R. Achiles Gonçalves Coelho. 
PARAGEM DO TRIPUÍ - CASA 
c/ 380m2 de área construída e 
terreno de 1000 m2

TERRENO de 1000 m2

PASSAGEM DE MARIANA - 
CASA c/ 230 m2 de construção 
e 150 m2 de lote.
PILAR - SALA, anti-sala, suíte, 
cozinha, banheiro - R. do Pilar

SKY
HDTV É ISSO!

Adesão e  
instalação grátis  
1ª parcela com 
desconto + 
150 canais

3551-6208
Virgílio

R. dos Inconfidentes, 334 - Barra - OURO PRETO

MARMORARIA 
OURO PEDRAS

23 anos de competência 
e qualidade da

R. Eli Coelho Neto, 255 
3551.4810 - OURO PRETO

R. 7 de setembro, 413 - Cachoeira do Campo - 3553.1642

SÁBADO  
Música 
ao vivo 
a partir 
das 20h

Restaurante DONA EVA

JEQUERI Material de 
Construção e Acabamentos

R. Pref. Washington Dias, 180 (ao lado do 
Campo da Barra) - OURO PRETO 

 (31) 3551.2155

Financiamento: Banco do Brasil - CEF      
Convênios: Assufop, Assetfop, Coopa, 
Visa e Mastercard

Trabalhamos 
com a linha 
completa de
padrão Cemig.  
*Aquecedor
Solar
*Tintas 
*Pisos

NOVIDADE:
PISO 56x30

marca Les Classe A 
vários modelos
R$9,09 à vista

Contato: 3551-2090 
Creci 14130 - OURO PRETO

imobiliariacarvalho@yahoo.com.br
www.ouropretoimoveis.com.br

Imobiliária 
Dr. Carvalho

PROCLAMAS 
DE CASAMENTO

Ouro Preto 1120 am
www.itatiaia.com.br/

ouropreto
Acompanhe nossa 

programação pela internet

PROVÍNCIA 
SOCIAL

A Rádio de Ouro Preto
98,7 FM

Nova onda, sintonize agora
(31) 3551.4330
(31) 3551.3189

www.provinciafm.com.br
Ao vivo na rede!

Ouça a Rádio

Ouça pela Internet  
www.sideralfm.com.br

98,7Mhz
Sempre com uma 
programação 
especial para você!

R. dos Inconfidentes,229A - (31)3551-1339 - OURO PRETO

Roupas íntimas 

e produtos 

Sex Shop

9254.6795   
9254.6798
8202.7651   
8446.9844

R. Santo Antônio,178-Cachoeira do Campo
wecseduzir@yahoo.com.br

 (31)3551-1146Pça. Mons. Castilho Barbosa, 7 - OURO PRETO

Confiram 
nossos preços!

Brinquedos nacionais e importados, material escolar, enfeites, 
perfumaria e uma infinidade de opções para presentear

Marmitex, prato comercial, 
self-service com e sem 
balança (almoço e jantar)

Pça. Reinaldo Alves de Brito,27
3551-1184 / 3552-6430

R. Barão de Camargos, 36
OURO PRETO

Restaurante 
São Judas Tadeu

1º CARTÓRIO REGISTRO CIVIL 
DE OURO PRETO - MG, Rua Di-
reita nº. 31 - Tel.: 3551-6104.  Lucia A. 
Guimarães Dias, Escrivã do Reg. Civil. 
Faz Saber que Pretendem Casar – se: 
Se alguém souber de algum impedi-
mento, oponha-o na forma da Lei.
 Ouro Preto, 03 de Agosto de 2012.
Edital nº. 10.043 CLÁUDIO FREI-
TAS XAVIER e MARIA COELI 
LAGE, Ele, solteiro, brasileira, profis-
são comerciante, natural de Ouro Preto 
- MG, nascido aos 08/08/1965, Filho de: 
Geraldo Gonçalves Xavier e Celsa de 
Freitas. Ela, solteira, brasileira, profissão 
funcionária pública estadual, natural 
de Belo Horizonte – MG, nascida em 
27/12/1961, filha de: Ubirajara Marta de 
Oliveira Lage e Therezinha Leite Lage, 
ambos residentes e domiciliados em 
Ouro Preto – MG.

Madeireira 
TAQUARAL

CARTÕES

Madeira de escoramen-
to de eucalipto, portas,
janelas, assoalho, 
porteira, mourão 
tratado de eucalipto

Av. F. Duílio Passos, 1402 
Águas Férreas - OURO PRETO

(31)3551-3744

Material de 
Construção

Feliz 
Dia dos 

Pais

CONDOMÍNIO TRIPUÍ 
CASA nova à vista ou 
financiada pela CEF. 

Com 162m2, 3 quartos, 
suíte, sala, copa, cozi-
nha, despensa, lavan-
deria e churrasqueira 
em lote de 1000m2. 
Tels: (31) 3225.3892 

ou 9944.9082

Vende-se
Empresa Contrata:

Não exige experiência.
Salário compatível com a categoria.

Horário de trabalho: 12 às 21h (com intervalo 
de almoço e lanche)

Interessados ligar no Gelo Minas 3551-6020 
e falar com Kennedy

Entregador habilitado em moto

COMARCA DE OURO PRETO/MG – 1ª VARA CÍVEL EDITAL 
DE CITAÇÃO – PRAZO DE 30 DIAS. A Drª. Janete Gomes Morei-
ra, MMª Juiza de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, 
Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da 
Lei, etc. FAZ SABER a quantos o presente EDITAL  de Citação vi-
rem ou dele conhecimento tiverem que por este Juízo e Secretaria da 1ª 
Vara Cível, foi requerida por ROSANA BARBOSA, brasileira, viúva, 
professora, portadora do RG M-785.621, CPF nº 164.035.846-34,  uma 
AÇÃO DE USUCAPIÃO, processo nº 0461.11.006385-0, a cerca de um 
Imóvel urbano, constituído de casa de morada, com dois pavimentos, e 
com área de 68,855m²; e seu terreno, com área de 73,360m², situado à 
RUA DOIS, Nº 127; Distrito de LAVRAS NOVAS, Município e Co-
marca desta Cidade de OURO PRETO, Estado de MINAS GERAIS, 
dentro das seguintes dimensões, divisas e confrontações: pela frente, na 
extensão de 10,408m, com a RUA DOIS; pelo lado direito, na extensão 
de 7,401m, com a propriedade do Sr. CARLOS MAGNO DE FREITAS; 
pelo lado esquerdo, na extensão de 7,442m, com a propriedade do Sr. 
LEANDRO ROCHA; e pelos fundos, na extensão de 9,413m, com a 
propriedade do Sr. CARLOS MAGNO DE FREITAS. Tudo conforme 
planta topográfica anexa e seu respectivo ART/CREA Nº 200.659. E 
por este edital CITA todos os interessados, ausentes, desconhecidos e 
incertos, para contestarem a presente ação, querendo, ficando todos ad-
vertidos dos termos do artigo 285 do Código de Processo Civil que diz: 
“Não sendo contestada a ação, presumir-se-ão aceitos pelos réus como 
verdadeiros, os fatos alegados pelo autor”. O prazo para contestação é 
de 15 (quinze) dias. Para que ninguém alegue ignorância expediu-se 
este edital que será publicado e afixado no lugar de costume do Fórum, 
na forma da Lei. CUMPRA-SE. Dado e passado nesta cidade de Ouro 
Preto, aos 26 do mês de maio de 2012. Eu, (a), Isabel Tolentina de Frei-
tas, Escrivã Judicial, o subscrevi e assino. A Juiza de Direito, (a) Janete 
Gomes Moreira.

COMARCA DE OURO PRETO/MG – 1ª VARA CÍVEL EDITAL 
DE CITAÇÃO – PRAZO DE 30 DIAS. A Drª. Janete Gomes Morei-
ra, MMª Juiza de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, 
Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da 
Lei, etc. FAZ SABER a quantos o presente EDITAL  de Citação vi-
rem ou dele conhecimento tiverem que por este Juízo e Secretaria da 1ª 
Vara Cível, foi requerida por SILVA SANTOS ADMINSTRAÇÃO DE 
IMÓVEIS LTDA-ME, inscrita no CNPJ nº 11.021.134/0001-05, com 
sede no Sítio Nossa Senhora Aparecida, s/n, distrito de São Gonçalo 
do Bação, Município de Itabirito, MG, uma AÇÃO DE USUCAPIÃO, 
processo nº 0461.12.002295-3, proposta pelo Dr. Israel Corraide Gui-
marães, OAB/MG 93.886, de um imóvel urbano, constituído por um lote 
de terreno com área de 367,24m², encerrada num perímetro de 89,95m 
situado, a Rua Randolfo de Lemos no Bairro São Francisco, no distrito 
de Cachoeira do Campo no município de Ouro Preto/MG, dentro das 
seguintes divisas e confrontações: Ao norte, com Marli Gomes, ao leste 
com José Carlos Carneiro, ao sul com Ediney de Morais, ao oeste com a 
Rua Randolfo de Lemos, Descrição do perímetro: Inicia-se a descrição 
deste perímetro no vértice 1, de coordenadas (Y)N 7.748.780,48m e (X)
E 638.661,11m; deste, segue confrontando com Marli Gomes, com os 
seguintes azimutes e distância: 047°50’23” e 35,60m até o vértice 2, 
de coordenadas (Y)N 7.748.804,33m e (X)E 638.687,46m; deste segue 
confrontando com José Carlos Carneiro, com os seguintes azimutes e 
distância: 159°18’44” e 11,85m até o vértice 3, de coordenadas (Y)N 
7.748.792,91m e (X)E 638.691,48m; deste, segue confrontando com a 
Ediney de Morais, com os seguintes azimutes e distância 228°48’25” 
e 31,45m até o vértice 4, de coordenadas (Y)N 7.748.772,20m e (X)
E 638.667,82m;deste, segue confrontando com a Rua Randolfo de Le-
mos, com os seguintes azimutes e distância: 317°39’54” e 11,05m até 
o vértice 1, ponto inicial da descrição deste perímetro. Todas as coor-
denadas aqui descritas estão georreferenciada ao Sistema Geodésico 
Brasileiro, a partir da RBMC- Belo Horizonte-MG, de coordenadas (Y)
N 7.799.827,79 e (X)E 608.308,23m e encontram-se representadas no 
Sistema UTM, referenciadas AO Meridiano Central nº- 45 WGr, tendo 
como datum o SAD-69 (Brasil). Todos os azimutes e distancias, área e 
perímetro foram calculados no plano de projeção UTM. E por este edital 
CITA todos os interessados, ausentes, desconhecidos e incertos, para 
contestarem a presente ação, querendo, ficando todos advertidos dos 
termos do artigo 285 do Código de Processo Civil que diz: “Não sendo 
contestada a ação, presumir-se-ão aceitos pelos réus como verdadeiros, 
os fatos alegados pelo autor”. O prazo para contestação é de 15 (quinze) 
dias. Para que ninguém alegue ignorância expediu-se este edital que será 
publicado e afixado no lugar de costume do Fórum, na forma da Lei. 
CUMPRA-SE. Dado e passado nesta cidade de Ouro Preto, aos 18 de 
junho de 2012. Eu, (a), Isabel Tolentina de Freitas, Escrivã Judicial, o 
subscrevi e assino. A Juiza de Direito, (a) Janete Gomes Moreira.
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COMARCA DE OURO PRETO/MG – 1ª VARA CÍVEL EDITAL 
DE CITAÇÃO – PRAZO DE 30 DIAS. A Drª. Janete Gomes Morei-
ra, MMª Juiza de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, 
Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da 
Lei, etc. FAZ SABER a quantos o presente EDITAL  de Citação virem 
ou dele conhecimento tiverem que por este Juízo e Secretaria da 1ª Vara 
Cível, foi requerida por ADEL CALIXTO DE SOUZA, brasileiro, mo-
torista, portador do RG M – 2.981.218, CPF nº 496.773.816-87 e sua 
mulher ROSELI APARECIDA DA ROCHA SOUZA, brasileira, recep-
cionista, portadora do RG M – 7.401.040, CPF nº 627.442.916-68, resi-
dentes e domiciliados na Rua Sete de Setembro, nº 534, Bairro Mercês, 
distrito de Cachoeira do Campo, Município e Comarca de Ouro Preto  
- MG; uma AÇÃO DE USUCAPIÃO, processo nº 0461.12.002145-0, a 
cerca de  imóvel urbano, constituído por um lote de terreno com área as 
1.097,42m², encerrada num perímetro de 136,59m, com área de constru-
ção de 133,00m² situado, a Rua Sete de Setembro nº 535/534 no Bairro 
Centro, no Distrito de Cachoeira do Campo no Município de Ouro Preto/
MG dentro das seguintes divisas e confrontações: Ao norte, com a Rua 
Sete de Setembro; ao leste com a Rua Santo Antônio; ao sul com o imóvel 
de Talita Malta Lemos; ao oeste com o imóvel de Alessandro Rodrigues 
Xavier, Descrição do perímetro: Inicia-se a descrição deste perímetro 
no vértice 1, de coordenadas (Y)N 7.749.656,16m e (X)E 639.206,24m; 
deste segue confrontando com a Rua Sete de Setembro, com os seguintes 
azimutes e distância: 089º07’30” e 17,44m até o vértice 2, de coordena-
das (Y)N 7.749.656,43m e (X)E 639.223,86m; 088º39’15” e 26,71m até 
o vértice 3, de coordenadas(Y)N 7.749.657,06m e (X)E 639.250,57m; 
149º07’43” e 6,75 até o vértice 4, de coordenadas (Y)N 7.749.651,29m 
e (X)E 639.254,02m; deste segue confrontando com a Rua Santo An-
tônio, com os seguintes azimutes e distância: 210º51’05” e 24,55m até 
o vértice 5, de coordenadas (Y)N 7.749.630,21m e (X)E 639.241,43m; 
deste segue confrontando com o imóvel de Talita Malta Lemos, com 
os seguintes azimutes e distância: 270º46’24” e 16,85m até o vértice 
6, de coordenadas (Y)N 7.749.630,44 e (X)E 639.224,58m; 266º39’42” 
e 16,54m até o vértice 7, de coordenadas (Y)N 7.749.629,53m e (X)E 
639.209,05m; deste segue confrontando com o imóvel de Alessandro 
Rodrigues Xavier com os seguintes azimutes e distância: 266º39’42” 
e 1,00m até o vértice 8, de coordenadas (Y)N 7.749.629,48m e (X)E 
639.208,07m; 356º04’39” e 26,75 até o vértice 1, ponto inicial da descri-
ção deste perímetro. Todas as coordenadas aqui descritas estão georrefe-
renciada ao Sistema Geodésico Brasileiro, a partir da RBMC- Belo Ho-
rizonte-MG, de coordenadas (Y) N 7.799.827,79m e (X) E 608.308,23m 
e encontram-se representadas no Sistema UTM, referenciadas AO Meri-
diano Central nº-45WGr, tendo como datum o SAD-69 (Brasil). Todos 
os azimutes e distancias, área e perímetro foram calculados no plano de 
projeção UTM. E por este edital CITA todos os interessados, ausentes, 
desconhecidos e incertos, para contestarem a presente ação, querendo, 
ficando todos advertidos dos termos do artigo 285 do Código de Proces-
so Civil que diz: “Não sendo contestada a ação, presumir-se-ão aceitos 
pelos réus como verdadeiros, os fatos alegados pelo autor”. O prazo para 
contestação é de 15 (quinze) dias. Para que ninguém alegue ignorância 
expediu-se este edital que será publicado e afixado no lugar de costume 
do Fórum, na forma da Lei. CUMPRA-SE. Dado e passado nesta cidade 
de Ouro Preto, aos 26 do mês de junho de 2012. Eu, (a), Isabel Tolentina 
de Freitas, Escrivã Judicial, o subscrevi e assino. A Juiza de Direito, (a) 
Janete Gomes Moreira.

COMARCA DE OURO PRETO/MG – 1ª VARA CÍVEL EDITAL 
DE CITAÇÃO – PRAZO DE 30 DIAS. A Drª. Janete Gomes Morei-
ra, MMª Juiza de Direito da 1ª Vara Cível da Comarca de Ouro Preto, 
Estado de Minas Gerais, em pleno exercício do seu cargo, na forma da 
Lei, etc. FAZ SABER a quantos o presente EDITAL  de Citação virem 
ou dele conhecimento tiverem que por este Juízo e Secretaria da 1ª Vara 
Cível, foi requerida por SÍLVIO DO CARMO, brasileiro, solteiro, aju-
dante de pedreiro, residente e domiciliado à Rua Nova Esperança, nº 
122, Bairro Céu Azul, na Cidade de Belo Horizonte - MG; nos autos nº 
0461.12.002109-6, AÇÃO DE USUCAPIÃO do imóvel urbano consti-
tuído de um lote de terreno com área de 178,55 m² (cento e setenta e oito 
vírgula cinqüenta e cinco metros quadrados), encerrado num perímetro 
de 57,23m (cinqüenta e sente metros e cinqüenta e três centímetros), 
situado na Rua do Bosque, Bairro Santa Cruz, no Município de Ouro 
Preto, contendo as seguintes divisas e confrontações: confrontando pela 
frente com a Rua do Bosque, numa extensão de 8,59m; confrontando 
pela direita com o Sr. José Martins numa extensão de 17,86m (dezessete 
metros e oitenta e seis centímetros); confrontando pelos fundos com o 
Sr. Júlio César Borges numa extensão de 10,07m (dez metros e sete cen-
tímetros); e confrontando pelo lado esquerdo com o Sr. Valfrido Ana-
tólio Concesso numa extensão de 19,71m (dezenove metros e setenta e 
um centímetros), tudo conforme Planta Topográfica, Guia ART/CREA 
MG nº 495.796. E por este edital CITA todos os interessados, ausentes, 
desconhecidos e incertos, para contestarem a presente ação, querendo, 
ficando todos advertidos dos termos do artigo 285 do Código de Proces-
so Civil que diz: “Não sendo contestada a ação, presumir-se-ão aceitos 
pelos réus como verdadeiros, os fatos alegados pelo autor”. O prazo para 
contestação é de 15 (quinze) dias. Para que ninguém alegue ignorância 
expediu-se este edital que será publicado e afixado no lugar de costume 
do Fórum, na forma da Lei. CUMPRA-SE. Dado e passado nesta cidade 
de Ouro Preto, aos 21 do mês de maio de 2012. Eu, (a), Isabel Tolentina 
de Freitas, Escrivã Judicial, o subscrevi e assino. A Juiza de Direito, (a) 
Janete Gomes Moreira.

Pesque & Pague
Tripuí

Prove e saboreie 
a deliciosa 
comida feita no 
fogão à lenha

O melhor do campo 
para você e sua família

Rod. Indonfidentes, Km 61 
OURO PRETO - (31) 3562-5050 

e-mail: tripui@uai.com.br

JUSTIÇA & POLÍCIA

VENDE
Titan 150, 06/06, KS,com roda liga

R$3.600,00
Fan 125, 07/07, muito nova

R$3400,00
XTZ 125, K, 07/07, Azul

R$3700,00
Tornado 05, 25 mil Km, Vermelha 

R$7500,00

Bikes & Motos
3553-1731 8505-1985

Apreensão de drogas no Santa Cruz
 No dia 31 de julho, policiais 
militares apreenderam 6 pedras 
de crack, 12 cigarros e um ta-
blete de maconha, além de uma 
espingarda “polveira”. Também 
foram encontrados 6 celulares e 
munição calibre 38 e 22. A atu-
ação da polícia se deu a partir de 
denúncias, as quais apontaram 
a Rua dos Cravos. No local, 
conforme o BO, percebeu-se 
um indivíduo “aparentemente 
vigiando”. Os policiais que esta-
vam monitorando teriam notado 
a atitude suspeita.Quando o indi-
víduo notou a presença dos po-
liciais, fugiu “para traz do imó-
vel” em que estava, em direção 
à linha do trem. O dono da casa 
foi localizado, chama-se Lucas 
de Oliveira. O homem que fugiu 
ainda não foi encontrado.

VAGAS DE EMPREGO
 O Condomínio Paragem do Tripuí, situado em Amaranti-
na, está contratando pedreiro de acabamento (R$1.250,00); 

jardineiro com experiência em usar roçadeira (R$850,00); 
auxiliar de serviços gerais (R$750,00).

Benefícios: vale-alimentação, 
plano de saúde médico-odontológico para o trabalhador 

e promoção/gratificação por tempo de serviço.
Telefones para contato: 

(31)3553-5213 e (31)9795-0126

Voçoroca avança e põe moradores em risco
Comunidade pede urgência na busca de soluções 

para atacar o crescimento contínuo de buraco
 Uma voçoroca de aproxima-
damente 80m de profundidade 
ameaça moradores da Rua Ran-
dolfo de Lemos, no bairro São 
Francisco, distrito de Cachoeira 
do Campo. Em janeiro deste ano, 
no auge das chuvas, a situação 
chegou ao extremo, e famílias fo-
ram remanejadas. As pessoas que 
ficaram aguardam até hoje uma 
solução, uma vez que estudos ge-
otécnicos preliminares já atestam 
os riscos, considerando-se que o 
buraco ameaça a rua em sua ple-
nitude.
 Em conversa com a reporta-
gem do O LIBERAL, os re-
sidentes reclamam da morosidade 
da Prefeitura, que teria prometido 
durante as chuvas um encaminha-
mento em tempo hábil. A dona de 
casa, Ana Cecília, 58 anos, conhe-
cida como “Cila”, conta que na 
época precisou abandonar às pres-
sas sua casa, juntamente com dois 
filhos e o neto, ocasião em que o 
buraco engolira parte do terreiro de 
sua moradia, construída ao longo 
de 25 anos.  “Aqui era uma área 
enorme que o barranco ‘comeu’ 
no dia 2 de janeiro, às 6h. De lá pra 
cá eu e minha família não tivemos 
mais sossego. Eles estiveram aqui 
e disseram que minha casa seria a 
mais problemática por ser a maior, 
mas cadê a solução que ainda não 
veio? Vão esperar as próximas 
chuvas. As eleições estão aí e já 
vieram pedir voto”, diz.
Edney de Moraes  ressalta “que a 
prefeitura ficou de dar um parecer 
sobre o assunto, após o buraco já 
ganhar repercussão nacional, mas 

já se passaram seis meses e nada”. 
Ainda segundo os moradores, para 
uma eventual obra de engenharia 
no local, uma empresa da região já 
teria se prontificado a ceder os ma-
teriais. “Mas até agora nenhuma 
obra está prevista, nem sabemos 
se realmente podemos continuar 
aqui”, questiona José Benedito 
Gomes. Eles afirmam que se jun-
taram para comprar os trilhos de 
trem que se encontram instalados, 
para impedir a passagem de veícu-
los pesados, visto que o fluxo de 
caminhões e ônibus estaria abalan-
do ainda mais a rua.
 Por ser um problema carate-
rístico da região, há um estudo 
para a recuperação das voçorocas 
em Ouro Preto, conduzido pelo 
professor Wilson Guerra, da Fun-
dação Gorceix, em parceria com 
a Secretaria Municipal de Obras. 
No caso da Rua Randolfo de Le-
mos, em Cachoeira, a solução 
seria o retaludamento e drenagem 
da área. Mas para isso ainda não 
há previsão. A obra dependeria 
das conclusões do levantamento, 
como explica o projetista da Se-
cretaria de Obras, Duillin Bretas. 
“É necessário lançar mão de no-
vas drenagens e do retaludamen-
to, mas precisamos saber se seria 
viável o aterramento ou o corte de 
terreno, bem como a viabilidade 
social e econômica da empreita-
da”, afirma. A colaboração dos 
moradores é também importante 
segundo Bretas, “já que o acúmu-
lo de entulhos, água e esgoto con-
tribui para aumentar a agressão à 
voçoroca”.
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Asfalto na estrada de Lavras Novas 
promete aquecer economia local
 A estrada que liga Ouro Preto ao distrito de 
Lavras Novas, destino turístico escolhido por 
famílias, casais e adeptos de esportes ligados às 
trilhas e cachoeiras, está sendo asfaltada. Com 
a nova pavimentação, comerciantes e morado-
res já fazem projeções de aumento para o fluxo 
turístico e buscam adequar os serviços para me-
lhor atender a demanda.
 A proprietária da pousada Vila Mineira, 
Ana Paula Carvalho, disse que está apostando 

numa taxa de ocupação maior que 
a atual, devido ao ganho de tem-
po que o asfalto irá propiciar. Se-
gundo ela, que também é dona de 
um restaurante na cidade de Ouro 
Preto, a pavimentação irá possibi-
litar aos turistas que vêm à cidade 
com um tempo menor, visitar o 
distrito e conhecer as maravilhas 
naturais da região.
 Além dos sete quilômetros 
de trecho asfaltado que estão sen-
do finalizados, será construída 
uma rotatória que vai permitir a 
conexão da estrada Ouro Preto – 

Lavras Novas a Chapada, Santa 
Rita, e Santo Antônio do Salto, 
a chamada estrada dos Taboões. 
Sob a ponte dos taboões será 
construído um bueiro armco para 
escoamento das águas do rio.
 O prefeito Angelo Oswaldo 
comemora o cumprimento dos 
prazos no andamento das obras. 
“Reconhecemos a importância 

dessa iniciativa para o desenvol-
vimento social e econômico de 
Lavras Novas e região, por isso 
é necessário agilidade nas obras. 
Conforme previsão, esperamos 
concluir toda a obra de pavimen-
tação da estrada no início do mês 
de setembro”, ressalta Angelo.

Por Thiago Guimarães 
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Dr. Dimas afirma, “é 
hora de ouvir o cidadão”

Rosa Ana
       Rosa Ana e Você!

23231
 Nasci em Santo Antônio do Salto, sou mãe 
de dois filhos. Atuo na educação há 24 anos, fui 
professora em várias escolas. Como diretora da 
Escola Municipal Professora Juventina Drum-
mond, no Morro Santana, por três mandatos, 
lutei pela reforma da instituição, retomei com as 
atividades da fanfarra e colaborei com o projeto 
“Sou do morro, eu também sou patrimônio”. 
Eleita, continuarei lutando por uma educação de 
qualidade. Atuarei junto ao funcionalismo público, 
às associações de bairro e a todos os ouro-preta-
nos em seus movimentos sociais. Conto com o seu 
voto para construirmos uma vida melhor.
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Limpeza e Conservação
Vigia e Portaria 24 horas
Serviços Gerais
Terceirização de 
mão de obra

R. Alvarenga, 564 - Cabeças - OURO PRETO
(31) 3552-6433 

e-mail: prolimp@uai.com.br

 A campanha da Coligação 
Compromisso e Juventude com a 
Forçado Povo, que traz Dr. Dimas 
e Guido candidatos, a prefeito e 
vice, vem realizando vários encon-
tros com as comunidades, “numa 
estratégia de diálogo para saber a 
fundo os anseios dos ouropretanos, 
tanto na sede quanto em cada dis-
trito”.
 “Nossa estratégia não se re-
sumirá em carros de som, com 
barulho excessivo, e gastos exor-
bitantes. A gente quer é o contato 

“Estratégia é ouvir o eleitor”

direto com a população, ouvindo 
suas necessidades, aplaudindo e 
apoiando as conquistas já conse-
guidas e criando a segurança no 
eleitor, num clima de total since-
ridade e honestidade. Nessa fase 
preparatória, o principal objetivo 
é reconhecer as dificuldades pelas 
quais o cidadão pode estar pas-
sando, na sua rua, no seu bairro 
ou distrito, fato primordial para o 
candidato que quer ser eleito e que 
pretende priorizar ações sociais em 
Ouro Preto” afirma Dr. Dimas.

Cooperouro 32 anos: promoção 
comemorativa contempla associados
 A Cooperouro fez juz à frase 
“a festa é nossa, mas quem ganha 
é você”, entregando 38 prêmios 
na manhã do dia 2 de agosto,  da 
promoção de aniversário. A pro-
moção dos 32 anos foi sucesso 
absoluto – quase 40 mil cupons 

Cooperados contemplados receberam os prêmios das 
mãos do presidente da Cooperouro, Joaquim Silva

O LIBERAL e Cachaça com Arnica 
divulgam resultado de promoção
 Destaque em suas áreas de atu-
ação, o jornal O LIBERAL e o 
grupo de raiz e chorinho, Cachaça 
com Arnica, realizaram o sorteio 
de dois CD’s do grupo, intitulado 
“Samba da Roça”. O público con-
correu aos prêmios através de ca-
dastro no site do O LIBERAL 
(jornaloliberal.net/sorteio). O sor-
teio realizou-se no dia 20 de julho. 
Os vencedores foram Paloma Frei-
tas da Silva, de Itabirito, e Mere 
Soares, de Ouro Preto. 
 O produtor do grupo, Gilson 
Fernandes, destaca a importância 
da iniciativa para a integração com 
o público e divulgação do trabalho. 
“Foi uma grande oportunidade de 
proximidade e interação. Além de 
poder entrar em nosso fã-clube, o 
‘Degusta’, os participantes recebe-
rão informações em primeira mão 
sobre nossas novidades, como a 
agenda de shows, descontos em 
produtos e concorrer a novos prê-
mios. O Cachaça com Arnica agra-
dece a todos a participação”. O pú-
blico participante ainda receberá as 
novidades do O LIBERAL atra-
vés da newsletter. Neste ano, o jor-
nal alcançou a marca histórica de 
1000 edições e, em agosto, celebra 
25 anos de existência. “Ao apoiar 
ações como essa, o jornal valoriza 
e incentiva os artistas, bem como 
as potencialidades locais, fazendo 
jus à tradição de um dos principais 
veículos de comunicação da re-
gião”, destaca Gilson.            
 Em novembro de 2011, o Ca-
chaça com Arnica lançou o CD 
intitulado “Samba da Roça”, que 
consolidou a trajetória de 14 anos 
do grupo. O disco, patrocinado 
pela VDL Siderurgia por meio da 
Lei Estadual de Incentivo à Cul-
tura de Minas Gerais, foi gravado 
em abril de 2011 e possui 11 faixas 
que abordam vários temas. Entre as 
músicas, estão: O tombo da tia Li-
lia, primeira música de trabalho do 
grupo; Breque do Péia, que conta 

o causo dos carros do pandeirista 
e que vai ganhar videoclipe; Sam-
ba dentro de mim, que é parte da 
paixão pelo samba; Firvi de raiva, 
uma sátira ao caso do empresá-
rio Thales Emanuelle Maioline, o 
Madoff mineiro, que, em julho de 
2010, desapareceu com R$ 86,1 
milhões de um clube de investi-
mentos da cidade, intitulado FIRV; 
Mercearia Paraopeba, que fala so-
bre um empório minério que ven-
de de tudo; Cachaça com Arnica, 
chorinho com participação especial 
de Francisco Bastos tocando violão 
tenor – resgate de um instrumento 
pouco utilizado. Informações: Tel.: 
(31) 9731.7935 ou no site 
www.cachacacomarnica.com.br

Paloma Freitas da Silva, de Itabirito, e Mere Soares, de Ouro Preto, 
foram as ganhadoras da promoção

Parte dos alunos da Escola Padre 
Carmélio voltam ao antigo prédio
 As escolas municipais de 
Ouro Preto voltam às aulas na 
próxima segunda-feira (27). A 
Escola Municipal Padre Car-
mélio, que estava interditada 
devido às chuvas do início do 
ano, volta a receber parte dos 
alunos, da educação infantil ao 
5º ano. Um dos prédios foi to-
talmente desativado, e o outro 
passou por vistoria e interven-
ções de segurança.
 Os alunos do 6º ao 9º ano 
continuam no complexo Barão 
de Camargos, junto à sede do 
Portal da Juventude. O proje-
to de construção de uma nova 
sede da Escola já está em anda-
mento, o prédio ficará em um 
terreno adquirido pela Prefei-
tura na Rua Professor Salatiel 
Torres, bairro Cabeças.

por Mayra Countrim giraram na urna. O sorteio foi re-
alizado no dia 31 de julho. Entre 
os presentes mais desejados, três  
microondas, dois fogões, um tele-
visor de 24 polegadas, um home 
theater, uma bicicleta e três vale- 
compras no valor de R$ 300.

 A promoção realizada no 
mês de julho foi exclusiva para 
os cooperados. A Cooperouro 
lembra que tornar-se coopera-
do é gratuito, e convida toda 
comunidade a fazer parte desse 
movimento.

Restaurante e Churrascaria PEDROSA

R. Padre Rolim, 1470 
São Cristóvão - OURO PRETO



O LIBERAL Ed.1007 - 30/jul a 5/ago dE 2012

www.jornaloliberal.net
7OURO PRETO

valdetebraga@yahoo.com.br
Valdete 
Braga

 Há algum tempo, uma pessoa recusou-me no facebook. Fiquei 
magoadíssima, porque o dito cujo aceitava todo mundo, menos eu, 
fiquei pensando o que eu teria de pior do que os outros, etc.
 Hoje, com todo o respeito a quem usa, raramente eu entro e des-
cobri que a minha mágoa foi uma tolice sem tamanho. Fico observan-
do, é tanto “eu te amo”, “beijinhos”, as relações se banalizaram nas 
redes sociais. Eu aceito todos os que me convidam e saio clicando em 
todo mundo, mas eu filtro os meus amigos. Logicamente é possível 
duas pessoas passarem de conhecidas a amigas pela rede social, isso 
é inegável. Tem gente que se conhece lá e até se casa depois...
 Mas para isso é preciso um tempo, uma convivência. Pessoas que 
nem se conhecem se tornarem amigas de infância de um dia para o 
outro é banalizar algo tão importante como amizade.
 Confunde-se amizade com companheirismo, coleguismo... Não 
que esse tipo de relação também não seja importante. Existem colegas 
que são uma benção em nossa vida. 
 Mas amigo... amigo é muito mais do que mostrar-se em redes so-
ciais (até porque a gente só mostra o lado bom). Será que alguém já 
reparou que no facebook todo mundo é perfeito? Só se postam frases 
ou textos de auto-ajuda, todo mundo é bom, honesto, ali as pessoas 
beiram a divindade.
 Pelo amor de Deus, eu não estou aqui falando mal das redes so-
ciais. Reconheço as suas qualidades. Estou apenas tentando mostrar 
que elas também têm seus defeitos. Depende do uso que se faz delas.
 E como nenhum de nós, seres humanos, gostamos de admitir nos-
sos defeitos, só colocamos ali o que temos de melhor. Isso é natural, 
mas como já disse, banaliza as relações.
 A pessoa que me recusou me disse; “nós já temos um meio de 
comunicação, que é o e-mail, não precisamos ficar postando prá todo 
mundo ver”. Segundo ela, eu questiono muito (o que não é mentira) 
então seria melhor continuarmos só no e-mail!
Gente boa, mas... É lógico que os questionamentos que faço particu-
larmente aos amigos no e-mail eu não vou escancarar em uma página 
que qualquer pessoa pode ler a qualquer hora. Seria desrespeito.
 E é aí que eu quero chegar: nos amigos a gente confia, se mostra 
abertamente, é quem realmente é, um todo formado de positivismo e 
negativismo, já que ninguém é perfeito.
 Alguns zoam comigo porque às vezes eu entro no “face” e escrevo 
lá: “Fulano, mandei um e-mail para você. Favor ler e me retornar”. Tem 
gente que morre de rir e uma vez me perguntaram porque eu não pos-
tava direto o assunto. Respondi que porque era particular, e não prá 
todo mundo - amigos e colegas - participarem.
 Jamais eu conversaria em uma rede social da mesma forma que 
em e-mails particulares. Nem todos fazem essa diferença. Só que ela 
existe e é importantíssimo que seja utilizada pelos internautas.
 Uma coisa é utilizar o facebook como meio de ajuda social, ou 
para repassar alguma informação, ou como diversão, etc. É válido sim, 
não questiono isso. O que eu questiono é a palavra “amigo” tão mal 
empregada. E a exposição total de alguns, que colocam em risco a sua 
própria integridade.         
 Vivemos em um mundo sem privacidade. Eu jamais colocaria 
questões particulares em uma rede social. Ninguém deveria fazê-lo. 
Enviar mensagens, postar textos ou frases de otimismo e amor à vida 
é muito legal, mas eu já vi pessoas brigarem via internet. Assim como 
alguns se casam, outros rompem relação. Um desentendimento que 
talvez meia hora de conversa resolvesse, vira exposição pública e faz 
mal a ambas as partes. Que tolice a minha, magoar-me por algo tão 
bobo! Até porque eu uso o “face” tão pouco... 

No dia 13 de julho, Maria Fernanda Teles completou 
2 aninhos de idade, comemorados entre 
familiares, amigos e a madrinha coruja, 

nossa colunista Valdete Braga.

PANORAMA

A Fundação Educativa Ouro Pre-
to abre processo seletivo para a 

contratação de Analista de Compras 
para o Núcleo de Suprimentos. A 
vaga se destina, preferencialmente, a 
portadores de necessidades especiais. 
As inscrições vão até a próxima terça-
-feira, 7 de agosto. O candidato deve 
ter até três anos de formação em curso 
de graduação em Comércio Exterior 
ou Administração de Empresas, com 
ênfase em Comércio Exterior, inglês 
avançado e disponibilidade para iní-
cio dos trabalhos. Entre as atividades 
estão a realização de operações de 
importação e exportação de produtos 
e serviços, prestação de orientações 
técnicas a usuários, desembaraço de 
questões aduaneiras e interlocução 
entre a FEOP e fornecedores. Os in-
teressados podem enviar o currículo 
para a sede da Fundação, na Rua Be-
nedito Valadares, 241, Pilar, em Ouro 
Preto, MG; ou até o último dia de 
inscrição para compras@feop.com.

O ensino de disciplinas básicas, como o Português e a Matemática, 
não são a única oferta da Escola Estadual Nossa Senhora Auxiliadora, 

em Cachoeira do Campo. A iniciativa foi apresentada pela escola à 
consultora de educação básica norte-americana, Jennifer Babiracki, 

em visita realizada, na última quarta-feira, 1º de agosto. A escola 
ressalta a importância de um trabalho com projetos e eventos juntos à 
comunidade, tendo como apoio a Obra Nossa Senhora Auxiliadora. A 
visita ao estado faz parte do “Intercâmbio Brasil - Estados Unidos de 

Diretores Escolares” que é realizado pelo Conselho Nacional de Secre-
tários de Educação (Consed) em parceria com a Embaixada Americana 

e os estados brasileiros.

Lizandra Amaral completa 
18 anos, neste 4 de agosto, 

recebendo o carinho dos pais, 
Maria Aparecida Amaral / Amauri 
Sebastião Amaral, além de cum-
primentos e abraços dos demais 
familiares e amigos. Parabéns à 

aniversariante!

O advogado José das Mercês de Araújo, no almoço de comemoração 
pelo título de “bacharel em Direito, conquistado por sua colaboradora 

Patrícia Rodrigues (ao seu lado), dia 15 de julho, ladeados por Evandro 
Pena e sua esposa Mariza”.

O Grupo Trama de Teatro e o Grupo Filhos de Zambi, da comunidade 
dos Arturos, apresentam o espetáculo Abolição, projeto agraciado 
com o II Prêmio Nacional de Expressões Culturais Afro-Brasileiras, 

uma realização do CADON (Centro de Apoio ao Desenvolvimento) em 
parceria com a Fundação Palmares e Ministério da Cultura. Encenado 
pelos Filhos de Zambi e dirigido por Carlos Henrique e Epaminondas 
Reis, Abolição tem dramaturgia assinada por Cida Falabella, a partir 
das histórias colhidas junto aos jovens da comunidade dos Arturos. 

Abolição tem temporada de estreia de 1º a 29 de agosto em cinco cida-
des: Contagem, Ouro Preto, Brumadinho, Oliveira e Belo Horizonte. Em 

Ouro Preto, o espetáculo se realizará, dias 10 e 11 próximos, às 20h, 
no Teatro Municipal Casa da Ópera.

Patrícia Matos

Andreza Cristine, residente em 
Ouro Preto, completou 20 anos 
no último sábado, 28 de julho. 

Abraços e muito carinho marca-
ram a passagem de seu natalício 
entre membros da família e ami-
gos. Parabéns à aniversariante!

A Orquestra Ouro Preto, sob regência do Maestro Rodrigo Toffolo, 
apresentará repertório festivo, compreendendo expressões distintas, 
de vários períodos da história da música de concerto, do barroco à 

música americana. Na primeira apresentação dentro da igreja do Pilar, 
de Ouro Preto, a Orquestra Ouro Preto apresenta como destaque a 
peça The Typewriter (O Datilógrafo), que une orquestra, um músico 
“tocando” máquina de escrever, e a Suíte Americana, arranjada pelo 
violinista Mateus Freire. O compositor argentino, Rufo Herrera, apre-

sentará também um de seus tangos.
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br com mensagem sob o título “Edi-
tal de Seleção Simplificada FEOP – 
Currículo”.  Edital em feop.com.br

Dia 11 próximo, a partir das 20h 
30, no Hotel Ville Real / Santo 

Antônio do Leite, a Associação Co-
munitária de Santo Antônio do Leite 
promove o 2º Festival de Queijos e 
Vinhos. A promoção tem por objeti-
vo principal a angariação de recursos 
a serem aplicados na manutenção da 
sede da entidade promotora.

A Orquestra Ouro Preto realiza 
concerto nesta segunda-feira, 6 

de agosto, às 20h 30, na igreja matriz 
de Nossa Senhora do Pilar. O concer-
to é parte das comemorações relati-
vas aos 300 anos da inauguração da 
igreja, uma das mais antigas de Minas 
Gerais.

A Novelis abrirá, dia de 6 de agos-
to, inscrições para o 3º edital do 

programa Ambienta – Novelis pela 
Sustentabilidade. O Programa que 
passou por reformulações, com base 
na nova política de responsabilidade 
social da Novelis, receberá projetos 
que tenham como foco conceitos de 
segurança, reciclagem e educação nas 
áreas de ciências e matemática. Pode-
rão participar instituições da socieda-
de civil sem fins lucrativos, legalmen-
te constituídas e de interesse coletivo, 
e instituições públicas, com sede nos 
municípios de Diogo de Vasconcelos, 
Guaraciaba, Mariana, Ouro Preto e 
Ponte Nova. As inscrições poderão 
ser feitas até 26 de agosto. Após jul-
gamento e seleção, os projetos con-
tarão com apoio de gestão e aporte 
financeiro de até R$ 12 mil. As insti-
tuições interessadas em participar do 
edital devem solicitar o formulário de 
inscrição pelo e-mail opreto.comuni-
dade@novelis.com ou pelo telefone 
(31) 3559-9222. ERRATA: em nota, 
à parte, na última página da edição 
anterior, Eunice Lima figurou como 
diretora de Relações Institucionais da 
Novelis do Brasil quando, na verda-
de, seu cargo é diretora de Comuni-
cação e Relações Governamentais, 
conforme enviado pela empresa.

O Vale dos Contos será o próximo 
palco do encontro “Fotógrafos 

em Ouro Preto” que, até este domingo, 
5 de agosto, movimenta a cidade com 
oficinas, exposições e outras ativida-
des ligadas ao universo da imagem. 
O evento, iniciativa do ouro-pretano 
Lucas de Godoy, se realiza sob o tema 
Encontro: de gerações, de linguagens e 
de culturas, tomando conta do parque 
neste sábado, 4 de agosto. 

A partir das 20h, evento multicultu-
ral brindará os visitantes com as 

composições do grupo Eufemya, ao 
mesmo tempo que serão projetadas 
imagens de tudo o que aconteceu du-
rante o seminário. Eufemya é coletivo 
musical, formado por músicos argenti-
nos, brasileiros e peruanos, que apre-
senta a união de estilos das culturas de 
seus países, do cancioneiro popular a 
elementos da música pop e do jazz. 
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Membro da Sociedade Brasileira de Cirurgia Plástica

(31) 3551-6405  - OURO PRETO
CONVÊNIOS E PARTICULARES

Ouro Preto se mobiliza para a 
substituição das sacolas plásticas
 A comunidade está a cami-
nho de uma nova realidade, que 
requer mudanças de hábitos: a 
substituição das sacolas descar-
táveis comuns pelas sacolas de 
material compostável / biode-
gradável. Na quinta-feira, 2, a 
Secretária Municipal de Meio 
Ambiente, Maria das Graças de 
Melo Ferreira, a Filinha, se reu-
niu no gabinete da Prefeitura 
de Ouro Preto, com a imprensa 
local e o intuito de divulgar e 
esclarecer sobre o processo de 
readequação e as diretrizes da 
Lei Municipal 653/2011, de au-
toria da vereadora Crovymara 
Batalha. 
 A lei entrou em vigor no dia 
14 de junho, mas o município 
tem 90 dias para se adaptar, 
ou seja, a partir do dia 14 de 
setembro, conforme acordado 
com a Associação Comercial, 
os estabelecimentos comer-
ciais, órgãos públicos, presta-
dores de serviços, entidades 
da sociedade civil e do poder 
público devem adotar a sacola 
biodegradável, que é ambien-
talmente correta.
 Segundo a secretária, du-
rante esse período há um inten-

Lei que dispõe sobre a substituição das sacolas plásticas passa a 
valer a partir de 14 de setembro
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so trabalho de conscientização. 
“Hoje temos um uso indiscri-
minado das sacolas plásticas, 
as quais são altamente preju-
diciais ao meio ambiente. Nos-
so plano de ação compreende 
campanhas educativas junto 
ao comércio, escolas e mora-
dores, a fim de conscientizar 
a comunidade sobre a impor-
tância dessa medida”, afirma. 
Para Crovymara Batalha, a 
colaboração dos comerciantes, 

consumidores e moradores é 
fundamental nessa causa. “Essa 
ação vem ao encontro da ne-
cessidade premente de redução 
das sacolas plásticas, mas sua 
aplicabilidade depende da co-
laboração de todos, mudanças 
de atitudes e trabalho conjunto 
de conscientização”, destaca. A 
Lei Municipal 653/2011, que 
está em fase de redação final, 
prevê multas em caso de des-
cumprimento da medida.        

Povoado da Chapada 
festeja a sua Padroeira
 Entre os dias 26 e 29 de julho o 
distrito da Chapada, em Ouro Preto, 
esteve em comemoração, realizando 
a Tradicional Festa de SANT’ANA 
Mestra e Maria Concebida. Em home-
nagem a sua padroeira, SANT’ANA, 
o evento religioso contou com Missa 
Festiva, Celebrações Eucarísticas, 
Procissão em Carreata e muitos mais. 
No dia do encerramento, 29 de julho, 
domingo, o subdistrito recebeu a Cor-
poração Musical Santarritense, Con-
gado de Santo Antônio do Salto, Co-
ral Pequenos Cantores de Ouro Preto, 
sermão de encerramento, benção do 
Santíssimo Sacramento, coroação da 
imagem de Maria Concebida pelas 
crianças da comunidade e Leilões. A 
comunidade pode também apreciar o 
show da dupla Edson e Nazareno. 

Zé Leandro e Chiquinho 
na Festa da padroeira

 O candidato a Prefeitura de Ouro 
Preto, Zé Leandro, do PSDB e o 
vice Chiquinho, do DEM, estiveram 
presentes no distrito, domingo, 29, 
prestigiando a tradicional festa da pa-
droeira SANT’ANA. Foi no intervalo 
das comemorações que os candidatos 
saíram cumprimentando a comunida-
de pelas ruas do povoado. Durante o 
percurso as pessoas puderam conver-
sar com os candidatos.
 Sempre ao lado do vice Chiqui-
nho, Zé Leandro têm cumprido a 
agenda Rural visitando os distritos 
de Ouro Preto. “Me orgulho em apre-
sentar esse jovem político ao povo 
ouro-pretano. Nossa parceria irá unir 
a minha experiência com a juventude 
deste rapaz. Vamos juntos verificar 
de perto o que falta, distrito por distri- to, bairro por bairro. Queremos qua-

lidade de vida para o povo de Ouro 
Preto”, afirma Zé Leandro.
 Durante a caminhada, Zé Lean-
dro pôde ouvir a comunidade e expli-
car de perto seu plano de governo. A 
ouro-pretana Lucimar, moradora do 
Bairro Bauxita, esteve prestigiando 
a festa de SANT’ANA e apresentou 
a filha aos candidatos Zé Leandro e 
Chiquinho. “Trouxe minha filha para 
apreciar a festa e encontrar com o Dr. 
Zé Leandro, aqui foi sempre muito 

A eleitora Lucimar apresenta sua filha ao candidato Zé Leandro

bom. Ela pôde ouvir da boca dele a 
proposta de governo. Ela tem 15 anos 
de idade e essa será a primeira eleição 
que ela vai votar”, contou Lucimar. Já 
o vice Chiquinho ficou atento ouvin-
do as histórias dos mais experientes. 
“Fiquei muito feliz com a recepção 
que tive do povo deste distrito. Gosto 
muito de cumprir agenda com o Zé 
Leandro, o entusiasmo dele me dei-
xa animado, sei que vamos inovar na 
gestão política de Ouro Preto”, disse. 

Por Bruna Truocchio 

Saúde em Ouro Preto 
acompanha o rápido 
crescimento populacional
 A Saúde de Ouro Preto está em 
processo de ampliação e adaptação 
em razão do crescente número de pa-
cientes. A Santa Casa da Misericórdia 
de Ouro Preto foi o primeiro hospital 
mineiro e, ao longo de seus 277 anos, 
a instituição teve que se adaptar ao 
crescimento populacional da cidade. 
Em 1940, quando o IBGE realizou 
seu primeiro censo, Ouro Preto tinha 
27.890 habitantes. Em 60 anos, a 
população mais que dobrou, conta-
bilizando 70.281 habitante no Censo 
2012.
 Nos últimos anos, para atender 
a grande quantidade de pacientes, o 
hospital teve um crescimento expres-
sivo, praticamente dobrou o número 
de funcionários, a UTI aumentou de 
seis para dez leitos e ampliou suas 
instalações, afinal, no local circulam, 
em média, 1.000 pessoas por dia. No 
hospital, 60% dos serviços prestados 
são destinados aos pacientes do SUS 
em caso de internações e encaminha-
mentos da Unidade de Pronto Atendi-
mento (UPA). O hospital conta com 
105 leitos, sendo 75 deles reservados 
ao SUS.
 Ouro Preto conta também com o 
Grupo de Trabalho da Humanização 
(GTH), que realiza uma série de pro-
jetos e ações, buscando humanizar o 
tratamento hospitalar, valorizando o 
paciente de forma pessoal, subjetiva, 
trabalhando também a questão emo-
cional. O GTH é uma indicação do 
SUS, que apóia as ações incluídas 
no grupo, como o Banco de Lei-

te Humano, criado em 2005, onde 
as mães recebem orientações sobre 
amamentação e cuidados com o 
recém-nascido, além disso, o local é 
ponto de tratamento e distribuição de 
leite doado por mães da comunidade. 
A Guarda Municipal de Ouro Preto é 
parceira do projeto, atuando na coleta 
domiciliar do leite doado. A Univer-
sidade Federal de Ouro Preto (Ufop) 
também colabora com a iniciativa, 
integrando-se ao Projeto “Mãe de 
Leite”, no qual alunos do curso de 
Nutrição da Universidade orientam as 
mães quanto aos cuidados durante a 
amamentação.
 Além do GTH, outro grupo de 
mesmo objetivo é a Associação de 
Voluntárias da Santa Casa de Ouro 
Preto (Avoscop), que desenvolve 
trabalho humanitário de auxílio aos 
pacientes há 28 anos. Em um trabalho 
sério e compromissado, a Associação 
se divide em grupos que revezam a 
vinda até o hospital ao longo da sema-
na, tudo com o objetivo de realizar as 
atividades de visitação aos pacientes, 
costura e confecção de artesanatos 
para o bazar.
 A Saúde de Ouro Preto vem ad-
quirindo bons resultados ao longo 
dos últimos anos. Por meio da Santa 
Casa, Ouro Preto se tornou referência 
na região, no setor de Ortopedia e de 
Tratamento Intensivo com 10 leitos 
de UTI’s, além de prestar serviços 
aos municípios vizinhos, Mariana e 
Itabirito.

Por Mayara Coutrim

Telecentro de Santa Rita forma turmas
 A Prefeitura de Ouro Preto e a Câmara Municipal – por meio do 
Centro de Atendimento ao Cidadão (CAC), realizarão a entrega de 
Certificados de Conclusão do Curso de Informática Básica do Tele-
centro Comunitário de Santa Rita de Ouro Preto, na sexta-feira (10), 
às 16h. Cerca de 70 alunos do distrito receberão os Certificados du-
rante a Cerimônia, que acontecerá no Salão Paroquial Felipe Turco.
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V Salão de Arte de Itabirito 
Regional – Itabirito, 
Sete Lagoas e Contagem
 Atenção artistas plásticos! Estão abertas as inscri-
ções para participar do V Salão de Arte de Itabirito Re-
gional – Itabirito, Sete Lagoas e Contagem. Podem parti-
cipar artistas que comprovem residência e ou atividade 
profissional nos municípios contemplados. 
 Conforme edital, o tema é livre e podem ser inscritas 
quaisquer obras em artes visuais, como pintura, gravura, 
desenho, escultura, cerâmica, tapeçaria, objetos, assem-
blagem, arte digital e fotografia artística. As inscrições 
são gratuitas e abertas a todos os interessados, do dia 
06 de agosto a 28 de setembro de 2012, pessoalmente ou 
via correios. 
 Edital e ficha de inscrição estão disponíveis na ADE-
SITA à Av. Queiroz Júnior, 77 3º andar – Centro – 3563-
1958, de segunda a sexta, das 9h às 17h e no site ar-
teitabirito.com.br. Serão selecionados doze artistas que 
farão parte do calendário 2013 do Salão.
 Entre os selecionados, os prêmios são de aquisição 
para obras colocadas em 1º lugar, de R$ 3.000, 2º lugar 
de R$ 2.000 e 3º lugar de R$ 1.000, além de menção hon-
rosa para os demais, e certificado de participação para 
todos. Haverá exposição itinerante em Itabirito, Conta-
gem, Sete Lagoas e Belo Horizonte com as obras dos 
12 artistas, mais as obras dos artistas convidados. Os 
quarenta melhores trabalhos inscritos farão parte do Ca-
tálogo. A leitura atenta do edital é de suma importância 
para todos os interessados. 
 O V Salão de Arte de Arte de Itabirito Regional é pro-
jeto aprovado pela Lei Estadual de Incentivo à Cultura de 
Minas Gerais, com incentivo da VDL Siderurgia e apoio 
das Prefeituras Municipais de Itabirito, Sete Lagoas e 
Contagem, Galeria de Arte Sesiminas e ADESITA. Coor-
denação Geral do Produtor Cultural José Carlos Oliveira 
– (31)8498-5789 – jcitabirito@yahoo.com.br. 

Vem aí a VIII Semana 
de Desenvolvimento 
Econômico
 Já consagrada no calendário do turismo de negócios, a Semana de De-
senvolvimento Econômico chega a sua 8º edição. Entre os dias 27 a 31 de 
agosto, Itabirito será palco da exposição de empresas de diversos segmen-
tos, minicursos, palestras e seminários voltados para a capacitação e profis-
sionalização. As atividades acontecem na Praça dos Inconfidentes, na área 
do Julifest. Na programação, a participação de profissionais de destaque na 
área de vendas, mercado e liderança.
 O evento é referência por promover as atividades econômicas através 
do encontro com potenciais empreendedores, empresários, indústrias, pres-
tadores de serviços e comércio. Em 2011, atraiu cerca de 12 mil visitantes, 
capacitou 1200 pessoas e contou com 70 estandes de empresas da região, 
oportunizando negócios e a divulgação de produtos e serviços. “Durante 
a Feira, as chances de fechamento de negócios aumentam em 90%. Para 
este ano, preparamos uma programação especial com o tema ‘Estratégias e 
Novas Oportunidades para o Desenvolvimento de Itabirito”, destaca a assis-
tente técnica do evento, Dayse Helena.
 A 8ª Semana de Desenvolvimento Econômico foi publicada oficial-
mente no calendário anual de Feiras e Exposições Industriais, Comerciais 
e de Serviços de Minas Gerais. É uma realização da Prefeitura de Itabirito, 
execução da Agência de Desenvolvimento Econômico e Social de Itabi-
rito (Adesita) e conta com apoio de diversos parceiros. Os interessados já 
podem solicitar a reserva de estande. As inscrições para os minicursos e 
palestras começam a partir do dia 12. Informações na Adesita, à Rua Dr. 
Guilherme, nº 44, Centro - (31) 3563-1958; (31) 3563-1145.

Evento tornou-se referência no segmento de feiras de negócios em Minas Gerais

Em caminhada no bairro Primavera, Alex garante 
realização de obras paralelas nos bairros
Acompanhado do vice, Wolney, o candidato ouviu moradores 

e reforçou que há condições para fazer muito mais
 O candidato a prefeito de Itabiri-
to, Alex, fez caminhada nesta quarta- 
feira no bairro Primavera. Além de 
conversar com os eleitores, o candi-
dato reforçou o lema de paz para as 
eleições. “Estamos chegando nas 
casas para trazer um clima de paz e 
apresentar propostas que garantam 
qualidade de vida para os itabiriten-
ses”, explicou.
 Acompanhado do vice, Wolney, 
de candidatos a vereador, do grupo 
“Mulheres em Ação” e de militan-
tes do grupo, Alex percorreu as ruas 
e foi calorosamente recebido pelos 
moradores que reclamaram sobre a 
demora de atendimento na Policlínica 
Municipal, da falta de calçadas nas 
ruas, e do serviço de transporte co-
letivo, que não atende todo o bairro. 
Uma moradora questionou sobre a 
falta de pontos de ônibus em algumas 
áreas do bairro “Para vir para casa de-
pois da escola, minha neta anda tanto 
tempo no sol quente que chega aqui 
chorando”, afirmou.
 Alex entrou nos estabelecimentos 
comerciais para cumprimentar as pes-
soas, e reforçou as condições da ad-
ministração municipal para resolver 
os problemas nos bairros da cidade. 
“Todos os bairros de Itabirito preci-
sam participar do desenvolvimento 
que estamos propondo. Em nossa 
gestão, vamos ter obras acontecendo 
ao mesmo tempo e em vários lugares 
da cidade, porque há condição para 
isso”, afirmou.
 Na próxima semana, Alex e Wol-
ney continuarão fazendo caminhadas, 
e também participarão de comícios 
nos bairros.

 No período de 6 a 10 de 
agosto, a Prefeitura de Itabirito 
realiza o cadastramento escolar 
referente ao ano de 2013. De-
verão se cadastrar crianças com 
seis anos completos ou que se-
rão completados até 31 de mar-
ço de 2013, alunos que estão se 
transferindo de outras localida-
des ou vindos de escolas parti-
culares e aqueles que desejam 
retornar aos estudos em qual-
quer ano do Ensino Fundamen-
tal. O cadastramento acontece 
das 7h às 11h e das 13h às 17h 
nos seguintes locais: no Com-
plexo Turístico da Estação, 

Prefeitura realiza cadastro escolar 2013
Cras, Parque Ecológico, Casa 
do Professor, Cefet e associa-
ções comunitárias dos bairros 
São José, Praia, Santa Rita e 
Santo Antônio. É necessário 
levar documentação, original 
ou cópia: Certidão de Nasci-
mento da criança, comprovante 
de residência e comprovante de 
escolaridade (caso de transfe-
rência e retorno aos estudos). 
A realização do Cadastramen-
to Escolar é importante, pois é 
a forma de se garantir que os 
estudantes tenham suas vagas 
asseguradas em uma escola pú-
blica próxima à sua residência.
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Pastel de Angu: Nos próximos dias 11 e 12 de agosto a cidade vive 
o clima da festa do Pastel de Angu. Além da culinária de projeção 
nacional, eventos artísticos e culturais, e ainda, a apresentação de Dom 
e Juan e Banda animam Itabirito. A festa atrai turistas de toda Minas 
Gerais!
Casa Bar do Boca: Dia 04 de agosto, sábado, grande atração a partir 
das 22h é o show com Josias Mascarenhas, com o melhor forró da 
região. O condomínio Santa Clara recebe gente bonita e participativa. 
Prestigie!
Migração: Já se encontra nas bancas o livro editado pelo autor José 
Celso Gomes, intitulado migração. Mais uma obra literária, contendo 
contos religiosos para você enriquecer seu acervo, além de prestigiar a 
literatura Itabiritense.
Resgate: O Projeto Resgate, situado na Fazenda Bananal, no Munú, 
é um importante centro de recuperação de dependentes químicos do 
sexo masculino. Por não ter fins lucrativos, a iniciativa dos seus idea-
lizadores depende de doações para que o projeto seja concluído com 
êxito. Você pode ajudar contribuindo com  livros de auto-ajuda, pro-
dutos de higiene, material de limpeza, alimentos, agasalhos, roupas 
de cama, etc. Sua contribuição pode ser entregue no Trailer Ponto de 
Encontro à Praça 1º de Maio. Vamos ser solidários com esta brilhante 
iniciativa!
Recordando: O saudoso líder político Geraldo Fernandes da Silva, 
Geraldo Cabeção, dizia que Itabirito tem o povo mais exigente do 
mundo e isto é ponto positivo para a cidade, que é sempre destaque 
como uma das cidades interioranas mais limpas, e sempre bem cuida-
da. Nossa gente não aceita bueiro a céu aberto, lâmpadas queimadas, 
ruas sem jardins. Itabirito é assim desde a criação da primeira Secre-
taria de Meio Ambiente do estado, implantada pelo prefeito Gastão 
Melillo na década de 1980. Nossa gente sabe exigir e se orgulha da 
cidade encanto de Zaíra Melillo.
Destacando: Quem tem recebido elogios e mensagens de incentivos é 
a equipe de médicos, enfermeiros e servidores da Policlínica Dr. Jose 
Baêta Costa, na Vila Gonçalo, que presta um serviço ininterrupto de 
24h em beneficio da população. São profissionais que elevam o nome 
de um sistema de saúde que se transformou em referência e já serve de 
exemplo para outras cidades.
Vila Gonçalo: Os moradores deste populoso bairro primam pela lim-
peza das ruas e passeios. Tratam com zelo a questão do lixo e entulhos. 
São diferenciados na questão da solidariedade e religiosidade. Vila 
Gonçalo é hoje destaque pela sua escola, creche, praça de esportes, po-
liclínica e espírito participativo dos seus moradores. À Vila Gonçalo, 
nossa homenagem! 
Mês da padroeira: Itabirito comemora o dia da padroeira N. S. da 
Boa Viagem dia 15 de agosto. Na paróquia que lhe presta o nome 
acontecem atividades religiosas com a grande participação de fiéis. Pa-
dre Miguel e sua equipe preparam a programação em honra de Nossa 
Senhora da Boa Viagem. Aguarde.
Por onde anda? Itamar Santo, filho do saudoso Santos de Oliveira 
Santo e Niva. Itamar atua e engrandece o nosso parque comercial. Car-
navalesco, e sempre ligado a arte de criar, Itamar é destaque na região 
dos inconfidentes.
Para refletir: Aprenda o ontem, vivia o hoje, tenha esperança no 
amanhã. O importante é não parar de questionar. (Albert Einstein)  

cogumelo2005@yahoo.com.br

Elson 
Cruz

NOTAS 
DA PEDRA

“Transporte escolar gratuito para 
universitários será mantido. Só que nós temos 
a obrigação de melhorar” garante Alex

Candidato a prefeito de Itabirito explica que o benefício será ampliado 
para estudantes de segunda graduação e pós-graduação

 Na última sexta-feira, dia 28, 
o candidato a prefeito de Itabirito, 
Alex Salvador, reforçou seu com-
promisso com os estudantes uni-
versitários de Itabirito durante uma 
reunião com os associados da CO-
OPERITO. “O transporte escolar 
gratuito para alunos universitários 
será mantido, é claro. Só que nós 
temos a obrigação de melhorar: 
vamos estender esse benefício para 
a segunda graduação, para a pós-
-graduação e atender os alunos aos 
sábados”, afirmou.
 Em seguida, Alex explicou 
sobre a importância do incentivo 
aos universitários “Essa é uma das 
formas de incentivar uma forma-
ção profissional de qualidade para 
nossos jovens, fazer com que eles 
tenham as condições necessárias 
para entrar na universidade e para 
que consigam um bom emprego”.
 O candidato também ressaltou 
a importância de um modelo de 
gestão sustentável e que investe na 
educação “O investimento em edu-
cação retorna para o próprio mu-
nicípio, faz com que nossa cidade 
tenha cada vez mais profissionais 
capacitados, que terão um bom 
salário, e isso acelera nossa econo-
mia”.
 Alex destacou a importância da 
COOPERITO e se comprometeu 
em doar um terreno para a constru-
ção da sede da cooperativa. “Essa 
parceria é mais que justa, afinal, 
vocês prestam um serviço impor-
tantíssimo para a educação do nos-
so município”, declarou.
 No próximo dia 11, será lança-
do na sede da campanha, o comitê 

Alex com o presidente da COOPERITO, Dimas Araújo

jovem “Conexão 55” que será um 
espaço para integrar os jovens e 
promover boas idéias. Alex apro-
veitou para enfatizar a importância 
da juventude no processo eleitoral 
“Precisamos ouvir mais os jovens, 
eles têm um olhar diferenciado e 
podem nos ajudar a elaborar uma 
política pública mais atual. Eu e o 
Wolney estamos comprometidos 
com isso”, afirmou.

“Obras vão continuar”
 “Não sou de parar nada que 
esteja andando. Não importa quem 
começou. Se está beneficiando a 
população, eu apoio e cobro resul-
tados”, garantiu Alex. Durante seu 
mandato de vereador, entre 2009 
e 2012, Alex propôs uma emenda 
que obriga os prefeitos de Itabirito 
a darem continuidade em obras ini-
ciadas por antecessores e, que foi 
aprovada na Câmara Municipal.

 O candidato a prefeito explicou 
que a descontinuidade administra-
tiva gera prejuízos para a cidade 
“Mesmo a nova gestão tendo ou-
tras prioridades, as obras iniciadas 
na gestão anterior não podem ser 
paralisadas, afinal, toda a popula-
ção perde com isso”.
 A emenda à Lei Orgânica 
apresentada por Alex determina 
que “o Prefeito que der causa à 
indenização a terceiros, por conta 
da suspensão ou paralisação dos 
programas, das obras e dos servi-
ços iniciados na gestão anterior, 
causando assim prejuízo ao erário, 
será responsável pelo ressarcimen-
to do mesmo, cabendo ao Minis-
tério Público iniciar a competente 
ação judicial, sem prejuízo da res-
ponsabilização do prefeito por ato 
de improbidade administrativa e 
crime de responsabilidade”. 

Manoel e Gilmar da Juventude fazem 
comício na comunidade do Cardoso
 Manoel e Gilmar da Juventude 
foram recebidos pela comunidade 
do Bairro Cardoso na noite desta 
terça-feira, dia 31 de julho, por de-
zenas de militantes e pessoas inte-
ressadas nas propostas defendidas 
pela coligação “O Futuro construí-
do para Todos”.
 Acompanhados pelos candida-
tos à vereador, os candidatos pontu-
aram as ações de Governo e enfati-
zaram as reivindicações específicas 
do bairro. Manoel e Gilmar foram 
recebidos com expectativa e deixa-
ram o local do comício “confiantes 
de que Itabirito está avançando, 
com os sinais vivos do progresso”.
 Neste final de semana, os bair-
ros Quinta dos Inconfidentes e 
Lourdes receberão a comitiva dos 
candidatos. No sábado, às 20h, os 
moradores do Quinta dos Inconfi-
dentes poderão ouvir as propostas 
de Manoel e Gilmar. Já no domin-
go, às 16h, será a vez do bairro de 
Lourdes.

Candidatos foram aplaudidos após a fala sobre propostas para o 
Bairro Cardoso

Eleição para a diretoria da 
Associação Comunitária 
do Marzagão
 A Associação Comunitária Unidos do Marzagão convoca todos os mo-
radores do bairro, interessados em concorrerem às eleições para a nova Di-
retoria, gestão 2012/2014, para participarem do processo eleitoral. Confira 
a programação: 01/08 a 10/08 – Inscrições de Chapas, das 9 às 17 horas; 
14/08 – dia para contestação das chapas; 19/08 – eleição  das 9 às 12 horas  
na Sede da Associação. A inscrição da chapa deverá ser realizada na Secre-
taria Municipal de Assistência Social dentro do prazo previsto. O processo 
de registro de chapas e eleitoral seguirá as determinações do Estatuto da 
Associação. Caso seja apresentada apenas uma chapa, a eleição será feita 
por aclamação, no dia 19/08/2012, às 10 horas, na sede da Associação.

Batida entre veículos em 
trevo da BR356

 Na noite do último dia 12, uma motocicleta Honda Biz (GXL 0527) e um 
Fiat Uno (HDF-8116) colidiram na altura do Km 59 da Rodovia BR356, pró-
ximo a Itabirito. Presume-se que a desatenção dos condutores em um entron-
camento provocou o acidente. Geferson Manoel Tomaz, 19 anos, morador de 
Cachoeira do Campo, após certificar-se de que não vinham carros em ambas as 
direções, teria efetuado o cruzamento com farol da moto ligado, momento em 

Av. Queiroz Júnior, 
1195 - ITABIRITO 

ATENDIMENTO 
EM DOMICÍLIO 3561-1179

Farmácia de Manipulação

Toda linha de 
brinquedos, livros  e 

ursos de pelúcia
com 10% desconto à vista 

Promoção:
Xarope de mel/guaco/própolis/

agrião e hortelã (150ml)

R$ 12,90 (unid)

Candidatos foram bem recebidos pelos moradores do Córrego do Bação

que fora surpreendido pelo Fiat Uno, 
conduzido por João Miguel Gurgel, 
49. Já este afirmara que ao passar pelo 
trecho, foi igualmente pego de surpresa 
pela motocicleta, que teria atravessado 
de repente a pista, com o farol desli-
gado. Eles tiveram escoriações pelo 
corpo e foram socorridos na Policlínica 
de Itabirito. Já o passageiro da moto, 
G.G.T.O., 13 anos, sofreu traumatis-
mo craniano, fratura exposta na perna 
direita, sendo transferido para o Hospi-
tal João XXIII. Sinistrados, os veículos 
foram liberados para os custodiantes. O 
acidente contou com o atendimento do 
Corpo de Bombeiros municipais e dos 
Bombeiros Militares de Ouro Preto.
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Santa Martha 
Turismo

R. Araújo Lima,23 - Lj 4 
ITABIRITO - (31)3561-2877 
santamarthatur@hotmail.com

15 anos a serviço do seu lazer
Pacotes de 8 dias incluem:

Passagem aérea, hospedagem, 
café da manhã, traslados para:

PORTO SEGURO-BA
A partir de 10 x  R$ 46,80

À vista R$ 468,00   Saída: 18/08/12

NATAL - RN
A partir de 10 x  R$ 134,80

À vista R$ 1348,00   Saída: 18/08/12

MACEIÓ - AL
A partir de 10 x  R$ 89,80

À vista R$ 898,00   Saída: 18/08/12

FORTALEZA - CE
A partir de 10 x  R$ 118,80

À vista R$ 1188,00   Saída: 18/08/12
CRUZEIROS MARÍTIMOS

Pacotes incluem: Hospedagem - 5 DIAS - Tudo incluído
Saída: Santos - A partir de 10x R$ 133,50

À vista R$ 1.335,00  Saída: 15/12/12
PROMOÇÃO

A vinda da Coca-Cola Femsa “é o maior 
marco econômico da história de Itabirito”

Prefeito Manoel da Mota “está tranquilo em relação à instalação de CPI pela Câmara Municipal”
 Polêmica criada, após verea-
dores de oposição questionarem 
o modo como se deu desapropria-
ção de terreno – que será utilizado 
para instalação de fábrica verde 
da Coca-Cola em Itabirito – são 
respondidas pelo atual prefeito da 
cidade, Manoel da Mota. Confira 
a entrevista feita pelo jornal O 
LIBERAL.

O LIBERAL: Como o senhor 
analisa esta CPI   instaurada pela 
Câmara? 
Manoel da Mota: Eu vejo com 
muita naturalidade, pois estamos 
em uma democracia madura. A 
CPI é um direito da Câmara Mu-
nicipal, que deve fiscalizar os atos 
do Poder Executivo. O problema 
é quando fazem uso eleitoral de 
uma CPI. Por exemplo, uma parte 
da imprensa local afirmou, errada-
mente, que a CPI poderia levar à 
minha cassação, e não há nenhum 
fundamento nisso.

OL:  Ela o preocupa?
MM: Quem não deve não teme. 
A Prefeitura não tem nada a te-
mer. Todas as informações que 
forem solicitadas serão atendidas 
de maneira imediata, pois estamos 
trabalhando com dinheiro público, 
que é um dinheiro sagrado. Em 
todas as minhas administrações eu 
sempre investi em ações que me-
lhorassem a vida dos itabiritenses, 
usando cada centavo em benefício 
do povo.

OL: Mas estão dizendo que o ter-
reno foi supervalorizado?
MM: Quem está dizendo isso está 
mal informado, ou mal intenciona-
do. Estão confundindo o valor do 
terreno, com o valor pago de inde-
nização à empresa, com cerca de 
20 anos de atuação, que teve que 
fechar as portas.

OL: Por que a Biocarbo teve que 
deixar o local?
MM: Ocorre que nós tivemos 
que regularizar toda a situação do 
Distrito Industrial da BR040, que 
só existia no papel. Meus anteces-
sores fizeram uma desapropriação 
totalmente irreal, querendo pagar 
por terreno de terceiros apenas R$ 
0,70 o metro quadrado. Veja você, 
R$ 0,70 é o valor que se paga por 
meio litro de leite. O resultado é 
que existiam mais de meia cente-
na de ações judiciais contestando 
a desapropriação feita em 2008. 
Além disso, há que se considerar 
as atividades da Biocarbo, uma 
empresa de alta tecnologia, mas 

Terreno de 300 mil m² foi contrapartida da Prefeitura, para que houvesse a instalação da Coca-Cola, já que não houve renúncia fiscal

A área onde estava a Biocarbo teve que ser aterrada 

Máquinas já estão concluindo a terraplanagem do terreno de 300 mil m²

Para instalação da Coca-Cola Femsa, Biocarbo teve que deixar o local

que trabalha com o alcatrão vege-
tal, que é um poluente.
 
OL: E o que isso tem a ver com a 
Coca-Cola?
MM: A Coca-Cola Femsa instala-
rá no mesmo Distrito Industrial a 
sua primeira fábrica verde, e isso 
é totalmente incompatível com o 
alcatrão. Por isso, a Biocarbo teve 
que sair. 

OL: Como se chegou a este valor 
pago a Biocarbo?
MM: Foi montada uma comissão 
oficial composta por uma equipe 
qualificada e multidisciplinar, que 
avaliou o terreno de 3.051 m² em 
R$ 610.200,00. As benfeitorias, 
formada por galpões, tanques, es-
tação de tratamento de efluentes e 
escritórios totalizavam uma área 
de 1.035,81 m², que foi avaliada 
em R$ 1.151.116,37. Somando 
estes valores, chegamos a quantia 
de R$ 1.761.316,37. Esse valor é 
somente do terreno e das benfeito-
rias. Aí que está toda a confusão. 
Estão querendo comparar este va-
lor, com o valor total de R$ 5,5 mi-
lhões, que incluem a indenização 
da empresa, que teve que encerrar 
subitamente suas atividades.

OL: O que mais deveria ser pago, 
além do terreno e das benfeitorias?
MM: Nenhuma empresa no mun-
do vai concordar em paralisar suas 
atividades somente pelo valor do 
terreno e das benefeitorias feitas, 
ainda mais no curtíssimo prazo 
que era exigido. A Biocarbo per-
deu contratos internacionais, teve 
que dispensar seus funcionários, 
sair do local, deixando a área livre 
e desimpedida em curto prazo. A 
empresa terá ainda que procurar 
outro local e buscar a licença am-
biental para voltar às suas ativida-
des. Tudo custa tempo e dinheiro. 
Isso deve demorar cerca de 2 anos, 
em que a empresa deixará de ter 
faturamento. Segundo a Secretaria 
de Estado de Fazenda de Minas 
Gerais, a Biocarbo tinha um fa-
turamento (VAF) de, no mínimo, 
R$ 1,5 milhão por ano, perdendo 
neste tempo mais de R$ 3 milhões. 
Foram cerca de R$ 800 mil só 
para cobrir as rescisões trabalhis-
tas referentes à dispensa de fun-
cionários, que a empresa teve que 
fazer, danos em máquinas e equi-
pamentos, e os gastos com a saída 
da empresa do local. Somando-se 
o valor do terreno, das benfeitorias 
e dos prejuízos que a empresa teve, 
chegou-se a um acordo amigável 
de R$ 5,5 milhões.

OL: O senhor considera que o 
valor foi justo?
MM: Sim, pois atendia a interes-
ses maiores do munícipio, que ne-
cessitava da área para a instalação 
da maior marca do mundo em Ita-
birito, e que representa a indepen-
dência econômica de nossa cidade. 
A vinda da Coca-Cola Femsa é 
o mais importante marco econô-
mico de nossa cidade, representa 
geração de empregos, um compro-
misso total com o meio ambiente 
e principalmente, um investimento 
de R$ 300 milhões para a constru-
ção da primeira fábrica verde da 
franquia, no mundo. Para se ter 
uma ideia, a reconstrução do Mi-
neirão está custando R$ 600 mi-
lhões. É como se Itabirito estivesse 
recebendo uma obra equivalente a 
meio Mineirão: R$ 300 milhões. O 
valor de R$ 5,5 milhões foi o valor 
pago à Biocarbo para que a Coca- 
Cola pudesse investir mais de R$ 
300 milhões em Itabirito. 

OL: Além dos R$ 300 milhões in-
vestidos na construção da fábrica, 
quanto o munícipio deve arreca-
dar com a instalação da empresa?
MM: O munícipio investiu R$ 
13,5 milhões para a compra dos 
terrenos para que pudesse receber 
diretamente cerca de R$ 60 mi-
lhões por ano somente do repasse 
de ICMS. São recursos públicos, 
que serão bem investidos para 
garantir mais qualidade na saúde, 
educação, cultura e infraestrutu-
ra para o nosso povo. Esta é uma 
grande conquista. E nosso povo só 
tem a comemorar com a vinda da 
Coca-Cola Femsa.
OL: Com todas estas explica-
ções, no que o senhor acha que 
dará esta CPI?
MM: Estou tranquilo. Quem não 
deve, não teme.

Biocarbo foi indenizada, para deixar o local
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ITABIRITO: R. Dr. Guilherme, 320 - centro - 3561.0082 
OURO PRETO: R. Paraná,88 - centro - 3551.5675

Aparelhos novos e semi-novos.
Desbloqueios na hora. Completa linha de 

acessórios. Assistência técnica em todos os modelos. 
e-mail: uaucelulares@terra.com.br

3561-2182

Colocando cor em 
SUA VIDAITABIRITO

3561-7814

Matrículas 
Abertas

(31)3561-2981

AVISO DE JULGAMENTO DA 
PROPOSTA E HABILITAÇÃO – O 
SAAE de Itabirito torna público que 
realizou abertura da Proposta e Ha-
bilitação do Processo Licitatório nº. 
074/2012, na modalidade de Pregão 
Presencial nº. 022/2012-Objeto: aqui-
sições de tubos e conexões em PVC, a 
serem utilizadas nas manutenções, ope-
rações e novas ligações dos Sistemas de 
Abastecimento de Água e Esgotamento 
Sanitário do SAAE de Itabirito / MG, 
conforme especificações do anexo 
I.Empresas Vencedoras e Habilitadas: 
Tigre S/A – Tubos e Conexões per-
fazendo um valor total R$49.871,10 
(Quarenta e nove mil, oitocentos e se-
tenta e um reais e dez centavos), Ale-
xandre Magno Leal - EPP perfazendo 
um valor total R$20.693,95 (Vinte 
mil seiscentos e noventa e três reais e 
noventa e cinco centavos), Conexsan - 
Comércio de Material Hidráulico e Elé-
trico Ltda R$7.167,20 (sete mil cento e 
sessenta e sete reais e vinte centavos), 
HG – Comercial de Materiais Hidráu-
licos Ltda – ME R$6.146,63 (seis mil 
cento e quarenta e seis reais e sessenta 
e três centavos),  Conemar Tubos e Co-
nexões Ltda – Nirson R. de Lana – ME 
R$1.388,00 (um mil trezentos e oitenta 
e oito reais)  Angolini & Angolini Ltda 
R$494,00 (quatrocentos e noventa e 
quatro reais), Mercearia Indianópolis 
Ltda – ME R$14.117,00 (quatorze mil 
cento e dezessete reais) e  Tuma Ltda 
R$7.663,30 (sete mil seiscentos e ses-
senta e três reais e trinta centavos) Itabi-
rito/MG, 15/06/2012 – Engª Doris Apa-
recida Garisto Lins, Diretora do SAAE.
AVISO DE JULGAMENTO DA 
PROPOSTA E HABILITAÇÃO – O 
SAAE de Itabirito torna público que 
realizou abertura da Proposta e Ha-
bilitação do Processo Licitatório nº. 
076/2012, na modalidade Pregão Pre-
sencial nº. 023/2012 - Objeto: contra-
tação de pessoa jurídica especializada 
na prestação de serviços de caldeiraria e 
serralheria para fabricação e montagem 
de peças, componentes e estruturas em 
perfis e chapas metálicas, visando aten-
der às unidades e sistema de abasteci-
mento de água do SAAE - Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto de Itabirito 
– MG, com fornecimento dos insumos 
(materiais e mão-de-obra), Empresa 
Vencedora e Habilitada: Serralheria 
Sergef Ltda - ME. Perfazendo um valor 
total R$ 6.566,00 (seis mil, quinhentos 
e sessenta e seis reais) Itabirito/MG, 
02/08/2012 – Engª Doris Aparecida Ga-
risto Lins, Diretora do SAAE.
PREGÃO PRESENCIAL – 024/2012 
Encontra-se aberto na sede do Serviço 
Autônomo de Água e Esgoto de Itabi-
rito-MG. situado à Rua Rio Branco, n. 
99 em Itabirito - MG, o Processo Lici-
tatório nº. 078/2012, na Modalidade de 
PREGÃO PRESENCIAL nº. 024/2012, 
referente à aquisição de tubos e conexões 
galvanizados e em ferro fundido, a serem 
utilizados nas Operações e Manutenções 
do Sistema de Abastecimento de Água, 
do SAAE de Itabirito / MG, a realizar-se 
no dia 16/08/2012 às 09:00 horas, na sala 
de reuniões do  SAAE, situado à Rua Rio 
Branco, nº. 99, Bairro Centro, em Itabiri-
to-MG - CEP: 35.450-000  – Site www.
saaeita.mg.gov.br. E-mail: compras@
saaeita.mg.gov.br.
CARTA CONVITE – 008/2012 - En-
contra-se aberto na sede do Serviço Au-
tônomo de Água e Esgoto de Itabirito 
à Rua Rio Branco, nº 99 em Itabirito - 
MG, o PROCESSO LICITATÓRIO n°. 
079/2012, na Modalidade de CARTA 
CONVITE nº. 008/2012, contratação de 
empresa para a prestação de serviços de 
plantio e monitoramento de 1.100 (um 
mil e cem) mudas de espécies nativas 
em 02 (duas) áreas em APP – Área de 
Preservação Permanente, do serviço de 
monitoramento do plantio de 1.400 (um 
mil e quatrocentos) mudas de espécies 
nativas, realizado por terceiros, em 05 
(cinco) áreas em APP e do serviço de 
2.023,40 (duas mil e vinte e três me-
tros e quarenta centímetro) lineares de 
cercamento em 01 (uma) área em APP, 
especificamente em mata ciliar. Pelas 
obras de implantação dos interceptores 
e elevatórias de esgotos sanitários, exe-
cutadas às margens do rio Itabirito, de 
acordo com o artigo 10 da lei estadual 
nº 14.309/02, sob as condições e carac-
terísticas descritas no anexo I, conforme 
especificações contidas na Carta Convi-
te nº. 008/2012, atendendo a Autarquia, 
no dia 09/08/2012 às 09:00 horas, na 
sala de reuniões do  SAAE, situada à 
Rua Rio Branco, nº. 99 – Centro, em 
Itabirito-MG–CEP:35450-000  e-mail: 
compras@saaeita.mg.gov.br. Detalhes 
do Convite encontra-se à disposição 
dos interessados na sede do SAAE, ou 
pelo telefone (31) 3561-3099 ou Tele 
fax: (31)3561-3126. 

Município de Itabirito/MG - O Depar-
tamento de Licitações e Contratos torna 
público os resultados e extratos abaixo 
discriminados: 
Aditivo 029/2012 - 3º. Termo Aditivo 
ao Contrato 022/2010, cujo objeto é a 
Contratação da empresa de transportes 
Santa Fé LTDA para fornecimento de 
vales transportes para servidores da Pre-
feitura Municipal de Itabirito, atendendo 
a Secretaria Municipal de Administração. 
Fica o contrato renovado de 02/08/2012 
até 31/12/2012, no valor de R$86.000,00 
(Oitenta e seis mil reais).. Data de assi-
natura: 01/08/2012. Dotação: 02004003 
043310006205133904900.Empresa 
de Transportes Santa Fé Ltda. CNPJ: 
01.676.274/0001-68.
Inexigibilidade nº. 025/2012 – Contra-
tação de 01 (uma) apresentação artística 
com a dupla Don & Juan, com duração 
aproximada de 02 (duas) horas, a ser re-
alizado às 22:00 horas na data de 12 de 
julho de 2012 (domingo), por ocasião do 
evento intitulado “12ª Festa do Pastel de 
Angú”, na cidade de Itabirito/MG, em 
atendimento à Secretaria Municipal de 
Educação. Contratada: Vitória Promoções 
e Eventos LTDA. CNPJ:09.018.366/0001-
62. Valor:R$50.000,00 (Cinqüenta mil re-
ais). Dotação: 020060051236100032087 
33903900. Data de ratificação: 01/08/2012.
Extrato de contrato: 347/2012. Inexi-
gibilidade nº 025/2012 – Contratação de 
01 (uma) apresentação artística com a 
dupla Don & Juan, com duração aproxi-
mada de 02 (duas) horas, a ser realizado 
às 22:00 horas na data de 12 de julho de 
2012 (domingo), por ocasião do evento 
intitulado “12ª Festa do Pastel de Angú”, 
na cidade de Itabirito/MG, em atendimento 
à Secretaria Municipal de Educação. Va-
lor: R$50.000,00 (Cinqüenta mil reais). 
Data de assinatura: 01/08/2012. Vigência: 
31/08/2012. Dotação: 02006005123610 
003208733903900.Contra tada:Vitória 
Pro mo ções e Eventos LTDA. CNPJ: 
09.018.366/0001-62.
Extrato de contrato: 341/2012. Pre-
gão Presencial 108/2012. Aquisição de 
material escolar atendendo, atendendo à 
Secretaria Municipal de Educação. Va-
lor: R$ 245.349,00. Data de assinatura: 
31/07/2012. Vigência: 31/12/2012. Dota-
ção:02.006.001-12361.0010.2.063-3390 
300002.006.001-12.361.00102.072-
33903000-12.367.0012.075-3312.366. 
010.2076. Prodak Materiais para Escritó-
rio Ltda.
Extrato de contrato: 342/2012. Pregão 
Presencial 108/2012. Aquisição de mate-
rial escolar atendendo, atendendo à Secre-
taria Municipal de Educação. Valor: R$ 
75.139,85. Data de assinatura: 31/07/2012. 
Vigência: 31/12/2012. Dotação: 02.006. 
001-12361.0010.2.063-33903000 02.006. 
001-12.361.00102.072-33903000-12. 
367.0012.075-3312.366.010.2076.João 
Carlos de Oliveira Grossi - ME.
Extrato de contrato: 343/2012. Pregão 
Presencial 108/2012. Aquisição de mate-
rial escolar atendendo, atendendo à Secre-
taria Municipal de Educação. Valor: R$ 
64.840,00. Data de assinatura: 31/07/2012. 
Vigência: 31/12/2012. Dotação: 02.006. 
001-12361.0010.2.063-3390300002. 
006.001-12.361.00102.072-33903000-
12.367.0012.075-3312.366.010.2076. 
Capital Papelaria e Informática Ltda Epp
Extrato de contrato: 344/2012. Pregão 
Presencial 108/2012. Aquisição de mate-
rial escolar atendendo, atendendo à Secre-
taria Municipal de Educação. Valor: R$ 
57.413,00. Data de assinatura: 31/07/2012. 
Vigência: 31/12/2012. Dotação: 02.006. 
001-12361.0010.2.063-33903000 
02.006.001-12.361.0010 2.072-33903000-
12.367.0012.075-3312.366.010.2076. Ra-
fael Beccari de Sena ME.
Extrato de contrato: 345/2012. Pregão 
Presencial 108/2012. Aquisição de mate-
rial escolar atendendo, atendendo à Secre-
taria Municipal de Educação. Valor: R$ 
21.090,00. Data de assinatura: 31/07/2012. 
Vigência: 31/12/2012. Dotação: 02.006. 
001-12361.0010.2.063-33903000 02.006. 
001-12.361.0010 2.072-33903000-12.367. 
0012.075-3312.366.010.2076. Trevilo Co-
mércio Ltda ME.
Extrato de contrato: 346/2012. Pregão 
Presencial 108/2012. Aquisição de mate-
rial escolar atendendo, atendendo à Secre-
taria Municipal de Educação. Valor: R$ 
4.480,00. Data de assinatura: 31/07/2012. 
Vigência: 31/12/2012. Dotação: 02.006. 
001-12361.0010.2.063-33903000 
02.006.001-12.361.00102.072-33903000-
12.367.0012.075-3312.366.010.2076.Pa-
pelaria Áurea Ltda. R. Dr. Guilherme, 37 - Centro - (31) 3563.1039 - ITABIRITO  

Preparamos as melhores opções 
para você deixar seu PAI super feliz!

Faça-nos 
uma 

visita!

Itabirito: candidatos do PPS são 
bem recebidos por onde passam
Orlando Caldeira e Dr. Élio da Mata, que defendem a mudança e a transparência, 

ouvem desabafos de eleitores cansados do cenário político local
 Orlando Caldeira e Dr. 
Élio da Mata, candidatos a 
prefeito e vice-prefeito pelo 
PPS à Prefeitura de Itabirito, 

já estão andando pelos bairros 
da cidade. Com o objetivo de 
ouvir as pessoas, Orlando e 
Dr. Elio fazem muitas cami-
nhadas e reuniões toda sema-
na. “É uma alegria dar atenção 
aos cidadãos de Itabirito, tão 
carentes de uma liderança que 
os compreenda de verdade”, 
diz Orlando. Dr. Elio da Mata 
revela todo o seu entusiasmo 
ao poder conversar com os ita-
biritenses fora do consultório 
ou do hospital: “Ter esse con-
tato diferente é muito impor-
tante pra mim. Posso colocar 
pra fora toda satisfação que te-
nho em conhecer tanta gente, 
em ter feito parte da história de 
tantas famílias”, afirma o can-
didato a vice-prefeito.
 Orlando e Dr. Élio levam 
à população de Itabirito uma 
nova proposta para a política 
local. “Na política, temos que 
saber respeitar a opinião dos 
outros. Em nossa cidade, in-
felizmente, muitos têm medo 
de falar que vão escolher um 
candidato diferente daquele 
que sempre apoiou. As pesso-

as comentam com a gente que 
têm medo de expressar o que 
realmente pensam. Isso é um 
absurdo e têm que acabar!”, 
desabafa Orlando.
 “A campanha do 23 con-
vida os itabiritenses à refle-
xão: Vale a pena continuar 
como está? Até quando o 
cenário político continuará o 
mesmo, com os inimigos de 
sempre? O povo de Itabirito 
anseia por mudanças e uma ci-
dade com uma cultura política 
diferente. Não temos inimigos 
políticos, temos muito respei-
to por todos os candidatos que 
disputam a eleição em nossa 
cidade. E nosso exemplo vai 
contagiar toda a população. O 
cidadão de Itabirito será livre 
para manifestar sua opinião 
partidária sem ser julgado, 
discriminado, perseguido. Va-
mos acabar com isso”, garante 
Orlando.
 O comitê de Orlando Cal-
deira e Dr. Élio da Mata fica 
na Av. Queiroz Júnior, 775B, 
no bairro Praia. O telefone é 
3561-6997.

Candidatos em caminhada pelo comércio

Sanderson Pereira

Celina marca presença 
no “Dia de Campo”
Evento voltado para os produtores 

rurais da região contou com a partici-
pação da candidata Celina Rodrigues

 Valorizar o homem do campo e promover o 
desenvolvimento das áreas rurais de Itabirito são 
os compromissos da candidata à prefeitura muni-
cipal, Celina Rodrigues, que participou, no último 
domingo, 29, do “Dia de campo”, evento realizado 
no Córrego do Bação, distrito de Itabirito.
 O objetivo do encontro, voltado para produto-
res rurais e realizado anualmente, é potencializar a 
agricultura no município, oferecendo mais oportu-
nidades de qualificação e geração de emprego para 
os homens do campo. Durante o evento, palestras 
apresentaram a importância do comprometimento 
do produtor com a atividade leiteira como alternati-
va de renda.
 Para Celina, que nasceu e foi criada no campo, 
é muito importante incentivar as atividades agrí-
colas e pecuarista na região. “As terras de Itabirito 
possuem um potencial maior do que imaginamos, 
mas isso não tem sido bem aproveitado. Precisa-
mos investir na zona rural, tornado-a mais produti-
va e rentável para os produtores rurais”. Para isso, 
a candidata pretende trabalhar em parceria com o 
Sindicato Rural, ampliando as oportunidades para 
comercialização dos produtos, dentre outras ações 
necessárias. Mesmo antes de se tornar vereadora, 
Celina sempre se preocupou em acompanhar as 
reivindicações da população rural, por isso está 
sempre presente nas confraternizações, palestras e 
cursos que envolvem as atividades ruralistas.
 Fornecimento de tratores aos produtores, me-
lhoria das condições das estradas e reforço da se-
gurança, por meio da instalação de postos policias, 
também estão entre as ações do plano de governo 
da candidata, previstas para a zona rural.

PANORAMA

A Companhia Energética de Minas Gerais – Cemig assinou, na 
última quarta-feira 1º de agosto, contrato de fornecimento de 

energia elétrica para as unidades industriais da Samarco Minera-
ção, localizadas em Minais Gerais e no Espírito Santo. Pelo acordo 
firmado, serão fornecidos no período de 2014 até 2022, montantes 
de energia que atingirão 409 MW médios. O valor total do contrato 
é superior a R$ 2 bilhões.

Solicita-se a quem queira divulgação de eventos no O LIBE-
RAL, que não envie arquivos em imagens, tais como bole-

tins programa, convites, cartazes, tabelas. Arquivos em imagens, 
além de muito atrasar o trabalho da redação, ocasionam despesas 
e desperdícios desnecessários como tinta para a impressora e papel 
para impressão. Arquivos em imagem, só fotos! Envie resumos em 
textos (Word) do seu evento e a equipe do O LIBERAL terá o 
maior prazer em publicar.

O Programa Taboa Lagoa, da Samarco, recebeu, ontem, 2 de 
agosto, o Benchmarking 2012, selo de sustentabilidade que 

certifica as melhores práticas socioambientais das organizações 
brasileiras. Em sua 10ª edição, o Programa Benchmarking Brasil 
tem o maior banco de casos de sucesso em sustentabilidade no País. 
Ao integrar esse banco, o Taboa Lagoa ganha maior visibilidade 
nacional e passa a servir de exemplo e inspiração para outras enti-
dades e pessoas interessadas em promover iniciativas sustentáveis. 
O Taboa Lagoa foi criado em 2005 pela Samarco para estimular 
a educação, a qualificação profissional e a geração de renda, além 
de promover melhorias socioambientais nas comunidades próxi-
mas à Lagoa de Mãe-Bá-ES. O programa trabalha com a gestão 
compartilhada de recursos hídricos, envolvendo educação ambien-
tal nas escolas, oficinas de geração de renda pelo reaproveitamento 
e a reciclagem de materiais, criação de peixes em tanques-redes e 
recuperação das nascentes junto com os proprietários rurais.



O LIBERAL Ed.1007 - 30/jul a 5/ago dE 2012

www.jornaloliberal.net
MARIANA 13

JUSTIÇA & POLÍCIA

O que pode e o que não pode nessas eleições
 Para essas eleições municipais de 
2012, o Tribunal Regional Eleitoral 
de Minas Gerais (TRE-MG) divulgou 
uma cartilha com preceitos básicos a 
serem seguidos pelos candidatos. Ba-
sicamente, essas regras estão contidas 
na Lei das Eleições. Os tópicos são 
vários e no caso do panfleto com as 
regras divulgadas pelo órgão do Ju-
diciário Estadual, eles se resumem a 
propaganda.

Os comícios
 Em relação aos comícios, eles são 
permitidos até 48h antes do dia das 
eleições. Os candidatos também pode-
rão utilizar aparelhagem de som, desde 
que esta fique parada. Os showmícios, 
ou qualquer evento que se assemelhe é 
terminantemente proibido.
Alto-falantes ou amplificadores de 

som
 Alto-falantes e amplificadores so-
noros não podem ser utilizados a me-
nos de 200m sedes de órgãos públicos, 
como quartéis, escolas e fóruns. Se os 
estabelecimentos não estiverem em 
funcionamento, a aproximação acima 
do limite é permitida.

Caminhada, carreata e passeata
 As modalidades caminhada, car-
reata e passeata são permitidas somen-
te até às 22h do dia anterior às eleições. 
Também pode a utilização de carro de 
som e distribuição de santinhos. 
Transformar o ato em um comício é 
vedado. E, em relação ao dia das elei-
ções, consta na cartilha que “é permi-
tida apenas a manifestação individual 
e silenciosa da preferência do eleitor 
por determinado partido ou candidato, 
revelada exclusivamente pelo uso de 

bandeiras, broches, dísticos e adesi-
vos”.

Cavaletes, bonecos, cartazes e 
bandeiras móveis

 Podem ser utilizados, desde que 
não atrapalhem a via pública. Mas não 
podem ser utilizados “nos bens cujo 
uso dependa de cessão ou permissão 
do poder público, ou que a ele per-
tençam, e nos de uso comum (postes, 
sinalização, passarela...)”. Também, 
“para fins eleitorais”, dessa forma 
podem-se entender os lugares como 
cinemas, clubes, lojas, entre outros.
Camisetas, chaveiros, bonés, cane-

cas e brindes
 Em geral, os souvenires podem 
ser comercializados. Entretanto, a pre-
sença nos mesmos de nome ou núme-
ro de candidato é vedada, bem como 
a confecção, utilização ou distribuição 
em comitê.
Faixas, placas, cartazes, pinturas ou 

inscrições
 As faixas, placas, cartazes, pin-
turas ou inscrições poderão ser utili-
zadas, mas somente em bens particu-
lares, que deverão ser cedidos, nunca 
vendidos.
Distribuição de folhetos, volantes e 

outros impressos (santinhos)
 A distribuição de santinhos e de 
propagandas similares poderá ser reali-
zada até às 22h do dia das eleições, não 
precisando de autorização prévia. Em 
cada impresso deverá conter somente 
a estampa do candidato, com CNPJ ou 
CPF de quem realizou e de quem con-
tratou essa publicidade.

Outdoors
 O uso de outdoors está terminan-

temente proibido, ficando sujeitos a 
empresa responsável, os partidos e os 
candidatos à aplicação de penalidades 
e pagamento de multa.

Jornais e revistas
 A veiculação de anúncio pago é 
permitida, bem como “opinião favorá-
vel a candidato, a partido político ou a 
coligação pela imprensa escrita, desde 
que não seja matéria paga”.

Rádio e televisão
 Em rádio e TV, o único tipo de 
propaganda permitida é a eleitoral gra-
tuita. Em 2012, ela poderá ser veicula-
da somente do dia 21 agosto até 04 de 
outubro.

Internet
 A divulgação feita pela internet 
será permitida em sites de partidos e 
candidatos, desde que comunicados à 
Justiça Eleitoral. As propagandas em 
redes sociais também são permitidas. 
As publicidades via e-mail podem ser  
realizadas desde que haja mecanismo 
de descadastramento. 
 Fica vedado “qualquer tipo de 
propaganda paga. Nem propagandas 
em sites de pessoas jurídicas, com ou 
sem fins lucrativos, e em sites hospe-
dados por órgãos de administração 
pública”. 

Legislação relacionada ao tema
Código Eleitoral (Lei nº 4737/65); Lei 
dos Partidos Políticos (Lei nº 9606/95);
Lei das Eleições (Lei nº 9504/97); 
Resolução TSE nº 23370/2011 – Pro-
paganda Eleitoral e condutas vedadas; 
Resolução TSE nº 23367/2011 – Re-
clamações, Representações e pedidos 
de resposta; Resolução TRE/MG nº 
876/2010 – Poder de polícia.

Assassinato no Rosário
 A Polícia Militar teria sido acionada por volta das 22h 45 do dia 29. Chegando 
na rua Biquinha, no Bairro Rosário, encontraram Daniel Fabiano da Silva, 32, “ca-
ído ao solo”. Com um ferimento à bala “na altura do tórax”, como consta no BO. 
Ele foi levado imediatamente ao Hospital Monsenhor Horta, porém, não resistiu.
 De acordo com o BO, pessoas que presenciaram o crime relataram que o autor 
teria altura “mediana”, seria de cor “negra ou morena” e, durante a ação, estaria 
vestindo uma camisa listrada, preta e branca. Após o disparo fatal, teria fugido em 
direção a Rua Marquês de Pombal. Um carro de cor prata teria sido visto se eva-
dindo do local, após o homicídio. De acordo com o BO, o suspeito seria conhecido 
como “Pantera”.
 Constatado o homicídio, as viaturas da PM ficaram de alerta. A partir de infor-
mações recolhidas, policiais foram até a casa do possível autor, no Centro, encon-
trando alguém semelhante no banco passageiro de um veículo Siena, de cor prata, 
vidro fumê.
 O condutor, após ouvir dos policiais a ordem que ele e o passageiro saíssem, 
teria feito exatamente o contrário: pisou fundo no acelerador. Outras viaturas fo-
ram acionadas, conseguindo abordar o veículo ainda nas imediações. Na autua-
ção, o passageiro teria sido flagrado, pelos policiais, livrando-se de oito cartuchos 
de calibre 38. Ainda no bolso do mesmo foi encontrada uma cartela onde seriam 
armazenadas as munições.
 Autuado, depois de várias conversas e insistência por parte dos policiais, o 
passageiro, que estaria vestido de roupa similar à descrita pelas testemunhas e que 
se assemelharia ao autor, reconheceu que esteve “presente ao local”, conforme 
consta no BO, mas que teria “fugido ao ouvir o estampido”.

Veículo furtado e recuperado
 No dia 27 de Julho, por volta das 21h, no bairro Santa Rita de Cássia, guarni-
ção da Polícia Militar flagrou indivíduo não identificado a conduzir o Fiat Pálio 
EDX, placa GVX-6118 / Ouro Preto, propriedade de Fábio Henrique S. de Faria. 
O condutor, ao perceber a presença policial, fugiu em alta velocidade. Algum 
tempo depois de rastreamento, o veículo foi encontrado numa das ruas do mesmo 
bairro, abandonado. Verificada a situação do veículo, constatou-se o registro de 
furto. O proprietário recebeu o veículo na condição de depositário e recebeu orien-
tação sobre como proceder, para reavê-lo legalmete.

Tráfico de drogas
 No dia 28 de Julho, aos primeiros minutos da madrugada, na Rua da Var-
gem, s/n, Bairro Cabanas, guarnição da Polícia Militar percebeu comportamento 
suspeito de Mauro Antônio Braga Júnior, que jogou debaixo de veículo algo es-
tranho, ao ver os policiais. Os policiais detiveram Mauro e apanharam o pacote. 
Constatou-se tratar de 5 pedras de substância tida como crack. Além do material 
foram também apreendidos R$ 30, em seguida apresentados à autoridade policial, 
acompanhados do traficante preso em flagrante.

Outro veículo furtado e recuperado
 No dia 28 de Julho, por volta de 18h, guarnição da Polícia Militar, durante 
patrulhamento no distrito de Monsenhor Horta, se deparou com o Fiat Pálio, pla-
ca LPU - 0584, preto, estacionado, vidros e portas abertos. Verificado o sistema 
constatou-se impedimento em relação a ele por ter sido roubado. Posteriormente, 
compareceram, ao local, Ítalo Fernando Nunes Lopes, 24 anos e Fabiana Cou-
tinho dos Santos, de 26 anos. Ítalo informou ter vendido veículo a indivíduo de 
prenome Eduardo, vulgo “Du Carioca” e que este vendeu, posteriormente, a Shil-
ton Júnior Ventura de Paula Freitas. Por fim, Fabiana Coutinho informou ser com-
panheira de Shilton e que seria coproprietária do veículo. Veículo e documentos 
devidamente apreendidos, os suspeitos foram levados à presença da autoridade 
policial.

Roubo mediante ameaças de casal
 No dia 28 de Julho, por volta de 11h, Rua Santa Cruz, Barro Preto, de acor-
do com relato da vítima, José Arlindo Júlio, 41 anos, ele transitava de bicicleta, 
quando foi parado por Juliana Aparecida dos Santos, 26 anos, e Fábio Henrique 
Silva, 28. Enquanto Juliana segurava o guidão da bicicleta, Fábio ameaçava-o, 
dizendo que lhe daria uns chutes se não repassasse a quantia de R$ 5. Ele entregou 
o dinheiro exigido e o casal fugiu. Localizada e presa, Juliana explicou que tem o 
costume de “sair” com a vítima, mas que naquele dia ele não comparecera. Seu 
companheiro assaltante não foi localizado.

Pavimentação 
melhora estrutura viária
 A Secretaria Municipal de Obras e Serviços Públicos deu início na se-
gunda quinzena de julho às obras de pavimentação pelo município de Ma-
riana. As intervenções vão servir para melhorar a infraestrutura de esgoto, 
rede pluvial e calçamento das ruas. Serão pavimentadas ruas em vários bair-
ros da cidade e de alguns distritos.
 O primeiro local que está sendo beneficiado pela pavimentação é o dis-
trito de Passagem de Mariana. A Rua Dona Yolanda Guimarães (Rua do 
Hospital) e a Rua da Praia já estão em fase de conclusão. Os acessos aos 
campos do Sport e do União, ambos em Passagem, também estão sendo 
pavimentados.

Obras no Córrego do Catete permitem 
reaproveitamento de sedimentos
 A Secretaria Municipal de Obras 
e Serviços Públicos finalizou a cons-
trução de uma bacia sedimentar na 
montante do Túnel Bala, no Córrego 
do Catete, onde a intervenção vai ser-
vir para que entulhos, galhos e terra 
provenientes da corrente de água não 
entrem no túnel, colaborando para 
que não haja entupimentos e que a 
manutenção seja mais eficaz. Sempre 
que o espelho d’água da bacia dimi-
nuir, uma máquina, designada pela 
Secretaria de Obras retirará os sedi-
mentos depositados no local e, uma 
vez retirados, serão utilizados em 
outras obras da Prefeitura e também 
para doações.

O que é bacia sedimentar?
 Bacia sedimentar é uma lagoa 
temporária construída em um local 
onde houve uma grande construção, 
para capturar a erosão do solo, que 
é movimentada durante as chuvas e 
tempestades. Os resíduos armazena-
dos nesta lagoa podem ser utilizados 
e reaproveitados em obras civis. A ba-

cia tem a função, também, de proteger 
a qualidade da água de um riacho, rio, 
lago ou baía. O solo de sedimentos 
carregados instala-se na lagoa e fica 
depositada até sua retirada. Bacias de 
sedimentos são normalmente usadas 

em obras de construção de 5 hectares 
(20.000 m²) ou mais, onde há espaço 
suficiente. São frequentemente usa-
das em conjunto com o controle da 
erosão e outras práticas de controle 
de sedimentos.

Times de Mariana consagrados na copa interestadual

 Chegou ao fim no último do-
mingo, 29, a I Copa Interestadual de 
Futebol 2012, que teve como sede a 
cidade de Mariana. Contando com 
a participação de equipes locais e de 
outros estados, como Rio de Janeiro 
e São Paulo, o evento revelou a qua-
lidade dos times de Mariana.
 Segundo o organizador do 
evento, Ben-hur, a I Copa Interes-

tadual foi um sucesso. “Pudemos 
contar com boas equipes, compro-
metidas e de ótima qualidade técni-
ca. Mariana só tende a ganhar com 
o evento, se tivermos a oportunida-
de de continuar a realizar a Copa, 
vamos fazer”, ressaltou o organiza-
dor.
 A competição foi dividida nas 
seguintes categorias: Mirim, Infan-

til e Juvenil. Nas finais, decididas 
no Campo do Guarany, os times 
marianenses brilharam, conquis-
tando duas das três categorias com 
a equipe CVDR e Marianense.  
 Além dos campeões de cada 
categoria, os vices, o goleiro menos 
vazado e o artilheiro do campeona-
to também receberam troféus e me-
dalhas.
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É Semana da Honda Bros 
com IPI reduzido.

Antecipe o presente do seu  
PAI na Maxmoto. A Maxmoto 

paga o IPI da sua Bros. 
Passe em uma de nossas 
lojas e já reserve a sua. 

Seu Pai vai ficar apaixonado. 

(31)3558-1001  
MARIANA

(31)3551-4739 
OURO PRETO

(31)3561-0677
ITABIRITO

Aproveite: Semana da Bros com IPI reduzido

Vereador questiona prioridades do 
Executivo
 Na rede social facebook, o 
parlamentar Juliano Duarte ques-
tiona investimentos do Executivo 
na Expo  Mariana. A crítica se dá 
por causa do envio do Projeto de 
Lei 72/2012 da Prefeitura à Câ-
mara. Tal documento autorizou, 
após votação e aprovação em 
plenário, de que R$ 780 mil se-
jam destinados ao evento. No en-
tendimento do vereador esse tipo 
de investimento “não deveria ser 
prioridade”. A postagem se deu 
no dia 13 de julho.
 No facebook, alguns cidadãos 
questionaram o vereador sobre a 
Câmara ter votado a favor de tal 
projeto. Em entrevista para reda-
ção de O LIBERAL, esclarece 
que não esteve em plenário no dia, 
mas comenta que, se estivesse pre-
sente, “teria votado contra”.  Ele 
ainda relata que a atual gestão da 
Prefeitura teria gasto “em torno de 
2 milhões” em festivais, contando 

a ExpoMariana. Segundo Juliano, 
ano passado o valor gasto com 
esse evento “foi de R$ 350 mil”, 
mais que dobrando seu valor agora 
em 2012.
 Além disso, relata que o fato de 
ser “ano eleitoral” o preocupa, pois 
o prefeito poderia se utilizar disso 

para “publicidade” própria. Outra 
coisa que o incomoda é que ficou 
“surpreso” com fato de que para 
algumas atrações haverá cobran-
ça de passaporte. Já que o evento 
está sendo realizado com dinheiro 
público, a “entrada deveria ser de 
graça”, explica.

Postagem do vereador

Operação “Tapa Buraco” estrutura ruas de Mariana
 A Secretaria Municipal de Obras 
e Serviços Públicos vem executan-
do, desde o dia 26 abril, a Operação 
“Tapa Buraco”, que tem como obje-
tivo a recuperação e recapeamento de 
todas as ruas e estradas do município 
que estão com buracos e em mal esta-
do de conservação.
 O “Tapa Buraco” foi dividido em 
3 grandes frentes de atuação: Com-
plexo Cabanas (Cabanas, Cartucha, 
Santa Rita de Cássia e Vale verde) 
estradas que dão acesso aos distritos 
e dentro dos próprios distritos, e uma 
terceira frente nos demais bairros da 
cidade.
 Até o momento, foram gastos na 
Operação mais de 1.400 toneladas de 
asfalto em aproximadamente 150 km 
de estradas com recuperação de piso 
asfáltico. Foram utilizados no proces-
so três caminhões, sendo um de 20 
toneladas e mais dois de 12 toneladas 
que, juntos, transportaram 120 cami-
nhões de asfalto. Até o fim do ano 
serão mais 2.200 toneladas de asfalto 
para melhorar a estrutura viária da ci-
dade de Mariana.

Colina

Celso e Du realizam 
comício na Praça da Sé
Neste fim de semana, a caravana de Celso Cota 
e Duarte estará no Centro Histórico de Mariana, 

para o “Grande Comício da Vitória”

 No sábado, 4 de agosto, a partir das 19 horas, candidato a prefeito pelo 
PSDB, Celso Cota, estará com seu vice Duarte (PPS), na Praça da Sé, para 
o ato que marcará impulso a campanha. “É muito importante à participa-
ção dos militantes, amigos e pessoas que nos apoiam, com seus familiares”, 
conclama Celso.
 Esta semana, Celso e Du foram às comunidades de Passagem de Maria-
na e Mainart, e também no Bairro São Cristovão. No corpo a corpo foram 
apresentadas uma série de reivindicações aos candidatos. Em Passagem de 
Mariana, a principal delas era a melhorias, urgente, na área de saúde.
 No comício do Bairro São Cristóvão, Celso se comprometeu a retomar 
as obras do Centro Administrativo, iniciado em 2008, no final do seu go-
verno. “Faremos da região do São Cristóvão um polo administrativo de Ma-
riana. Com a prefeitura, câmara e judiciário numa mesma área, o cidadão 
não precisará se deslocar a grandes distâncias para ser atendido, e também 
iremos desafogar o Centro Histórico, além de valorizar uma região”, expli-

Élcio Rocha

cou Celso.
 Segundo os moradores, a 
volta de Celso à prefeitura seria a 
garantia de melhorias para o bair-
ro, como é o caso da funcionária 
pública Antonieta Martins. “Voto 
nele porque sei que dará continui-
dade nas obras que ficaram para-
das nos últimos quatro anos. Eu 
confio muito nele”, disse.
 A gratidão pela amizade e ca-
rinho de Celso foi destacada pela 
dona de casa Luzia de Souza. Se-
gundo ela, Celso sempre esteve 
próximo de sua família nos mo-
mentos mais delicados. “Mesmo 
antes de ser político ele sempre me 
ajudou, principalmente na área de 
saúde”, explicou.

Benefícios para Mainart
 “Poeira e lama serão coisas do 
passado na vida da comunidade de 
Mainart”. O término das obras de 
pavimentação da estrada que dá 
acesso ao distrito é um compro-
misso que Celso e Du assumiram 
com os moradores. Os candidatos 
disseram que no próximo ano, ain-
da no primeiro semestre de 2013, 
com o término do período chuvo-
so, o asfalto chegará a Mainart. Em 
seguida, os serviços de pavimenta-
ção serão levados até o sub-distrito 
da Vargem, interligando assim, 
importantes comunidades produ-
toras da zona rural.

Rick e Riuler trazem sertanejo acústico
 O sertanejo universitário e os clássicos do gênero vão invadir Mariana no do-
mingo, dia 5 de agosto, com o show Acústico da dupla Rick e Ríuler. Formada em 
2009, na cidade Primaz de Minas, a dupla interpreta canções de Chitaozinho e Xo-
roró, Trio Parada Dura, Victor e Leo, Jorge e Mateus, João Neto e Frederico, João 
Bosco e Vinícuis, dentre outros. Ríuler (primeira voz) e Rick (violão e segunda voz) 
colecionam apresentações em cidades mineiras, em eventos e em festas particula-
res. Eles contam com uma banda de apoio formada por Lucas Martins (violão), Igor 
Xiss (baixo), Pedro Henrique (bateria) e Agnaldo (sanfona).
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Decorações e Serviços
Atacado e Varejo

Financiamos em até 10 vezes, 
no cartão de crédito

3552-6076

Sancas/Molduras/Colunas gregas/Rebaixa-
mento de teto/Florões/Decorações em gesso 
em geral/ Todo tipo de material para gesseiro

R. Direita, 15 MARIANA
(31)3557.2627

COLUNA DO 
EVANGÉLICO

zeliamiranda36@yahoo.com.br

Zélia 
Miranda

Quando  chega o calor... Situação financeira e política 
dos candidatos a prefeito

Celso Cota (PSDB)

 Nessas eleições municipais, so-
mente dois candidatos representam 
coligações, Celso Cota (PSDB), com 
a “Retomada do Desenvolvimento em 
Mariana”, e o atual prefeito Roberto 
Rodrigues (PTB), com o grupo “Jun-
tos Por Mariana”. Chico da Farmácia 
(PMN), Dr. Rodrigo Miranda (DEM), 
Neuza Zuzu (PSOL), Sônia Azzi (PV) 
e Valério Vieira (PSTU) contarão uni-
camente com a força de seus partidos 
para obterem êxito nessas eleições, 
bem como os seus candidatos a vere-
ador.
 Os que aparentemente vêm com 
uma primeira vantagem política, pelo 
fato de terem coligações, Roberto e 
Celso, são também dois dos mais ricos: 
R$ 18.401.960,69 e R$ 2.959.572,75; 
respectivamente.
 Conforme declarado a Justiça, os 
maiores bens de Roberto estão aplica-
dos em ações nas Minas de Passagem, 
nada menos que robustos 9 milhões, 
bem como 5 milhões em renda fixa no 
Bradesco. Além disso, com proprie-
dades na praia do Flamengo, Copa-
cabana, assim como apartamento em 
Ipanema, todos na cidade maravilhosa, 
não há como contestar o bom gosto do 
prefeito de Mariana.
 Já Celso Cota, que, por sua vez, 
teve sua candidatura aceita somen-
te após interposição de recurso, tem 
investimentos mais regionais, prin-
cipalmente em Mariana, bem como 
não tão modestos apartamentos em 
São Paulo (R$ 58.831,98), Belo Hori-
zonte (R$ 280.000,00) e Brasília (R$ 
110.852,00).
 Chico da Farmácia é o segundo 
candidato com mais dinheiro no bolso: 
R$ 4.907,555.21 declarados. Basica-
mente, os investimentos do candidato 
do PMN se baseiam em lotes em Belo 
Horizonte e principalmente na Região 
dos Inconfidentes, com casa e mais de 
um terreno com valores milionários.  
 Os demais não apresentaram 
tantos bens em suas declarações. Dr. 
Rodrigo declarou 326.273,62. Sônia 
Azzi, R$ 263.100,00. Valério Vieira, 
R$ 180.000,00. Dentre os candidatos 
ao cargo máximo na Prefeitura, Neuza 
Zuzu não declarou bens.

Valério Vieira (PSTU)

Sônia Azzi (PV)

Roberto Rodrigues (PTB)

Neuza Zuzu (PSOL)

Chico da Farmácia (PMN)

O Programa de Educação Patri-
monial Trem da Vale faz se-

leção para contratar profissional de 
Serviços Gerais, que deverá execu-
tar serviços de manutenção predial 
na estação ferroviária de Mariana. 
As inscrições estão abertas até 9 de 
agosto pelo e-mail tavomendes@
gmail.com ou na estação de Ma-
riana, localizada na Praça JK s/n 
– centro. A seleção se fará por aná-
lise de currículo e entrevista. 

PANORAMA

A Samarco divulga, na IX Feira 
Multissetorial de Mariana, os 

produtos elaborados por duas inicia-
tivas apoiadas pela empresa. A As-
sociação de Hortifrutigranjeiros de 
Bento Rodrigues apresenta a geléia 
de pimenta biquinho, e a Fundação 
Sorria, de Ouro Preto, os sabonetes 
finos Pérola. Os visitantes também 
podem conhecer o projeto Resgate 
Histórico, realizado pela Samarco 
em 17 comunidades. A ação busca 
valorizar as tradições locais, por meio 
de vídeos produzidos por alunos de 
escolas públicas. A feira, promovida 
pela Associação Comercial, Indus-
trial e Agropecuária de Mariana e 
pela Câmara de Dirigentes Lojistas 
de Mariana, está sendo realizada des-
de ontem, 2 de agosto, e se encerra, 
domingo, 5 de agosto. 

Aldrava Letras e 
Artes, entidade 

cultural sem 
fins lucrativos, 

completa 12 
anos de ativida-
des ininterrup-

tas, divulgando 
e promovendo 

a literaturar-
te e cutltura 
em geral em  

Mariana e Ouro 
Preto. Este ano, 

os poetas do 

Para ampliar 
a atuação dos 
voluntários da 
equipe da Pas-
toral da Saúde, 
novo agente se 
integrou aos 
trabalhos do 
grupo no Hos-
pital Monse-
nhor Horta. No 
mês de julho 
último, Assis 
Adão passou 
pelo curso de 
agente e já ini-
ciou os traba-

18ª Corrida Rústica de Mariana 
é primor de organização

 Aconteceu neste domingo, 29, a 18ª edição da Corrida Rústica da Cidade 
de Mariana. O evento contou com a participação de atletas de diversos locais do 
estado e os elogios à organização e à estrutura foram unânimes.
 A Corrida Rústica completa o mês de comemorações dos 318 anos de Ma-
riana. O evento foi realizado pela FMA (Federação Mineira de Atletismo), insti-
tuição recomendada pela Confederação Brasileira de Atletismo – CBAt – e refe-
rência estadual em corridas de rua de alto nível. A estrutura utilizada nesta edição 
permitiu que o evento fosse homologado e os tempos conquistados pelos atletas 
no percurso padronizado 10 km, válidos para o ranking oficial do CBAt. 
 O campeão geral na categoria masculina foi o atleta do Cruzeiro, Ivanildo Pe-
reira dos Anjos, 32. A campeã geral da categoria feminina foi a competidora Cris-
tiana da Silva, 28. Os melhores competidores da cidade dentro da categoria mas-
culina foram Antonio Marcos, 33, José Geraldo, 44, Arlindo Cândido, 40, Márcio 
Antônio, 53, e Arlindo Aparecido, 36, respectivamente. Já na categoria feminina, 
as melhores atletas da cidade foram: Sirlene da Silva Pontes, 40, e Lucélia Coelho 
Nunes, 31, nesta ordem. Ivanildo Pereira, o campeão geral da categoria masculina 
falou das suas expectativas antes da competição, elogiou a estrutura do evento e 
dedicou a vitória ao filho recém-nascido: “Eu esperava um bom resultado nesta 

 No último capítulo do livro de atos dos apóstolos, encontra-se 
registrado a última viagem missionária de Paulo, levado preso de 
Jerusalém para se apresentar ao imperador de Roma da época. O 
navio em que ele estava, após longos dias de viagem e enfrentar um 
naufrágio, conseguiu chegar até a ilha que se chamava Malta. Toda a 
tripulação do navio foi salva e bem recebida pelos moradores da ilha. 
Como fazia muito frio, fizeram uma fogueira e Paulo, ao jogar um feixe 
de gravetos no fogo, viu uma víbora fugindo do calor, pendeu-se lhe a 
mão. Todos pensavam que viesse a inchar ou cair morto de repente; 
ele simplesmente sacudiu o réptil no fogo e não sofreu nenhum mal. 
Olhando para o que acontece conosco no decorrer da vida cristã, este 
episódio de atos, capítulo 28, nos deixa uma grande lição. A víbora 
simboliza o diabo, inimigo das nossas almas e o fogo representa o 
Espírito Santo de Deus. Enquanto estamos frios, a víbora fica quieta. 
Mas, quando nos levantamos para fazer algo na obra de Deus, quan-
do somos aquecidos pelo calor do Espírito, o diabo se manifesta. E 
não suportando o calor, ele foge tentando nos derrubar. A única saída 
que temos é, sacudir a víbora no fogo e permitir que a chama do Espí-
rito Santo permaneça acesa para sempre!

corrida, não desmerecendo os outros 
competidores, mas já vinha há muito 
tempo treinando e esperava uma boa 
colocação hoje. Achei o evento muito 
organizado e com uma ótima estrutu-
ra. Dedico a vitória ao meu filho que 
completa 10 dias de nascido, o Davi”. 
O campeão lembrou também de sua 
primeira corrida, feita na cidade de 
Mariana, em 2007, chegando em 7º 
lugar.
 O diretor da FMA, o Capitão 
Wallace Tardim, falou sobre a 1ª or-
ganização da Federação na Corrida 
Rústica e salientou o bem que compe-
tições deste tipo trazem para a cidade 
de Mariana: “Como atleta, já havia 
participado várias vezes da competi-
ção, mas na direção da organização 
foi a primeira vez. Fizemos o possí-
vel para esta corrida e procuramos 
atender todas as necessidades que um 
evento deste porte precisa. Esta corri-
da não beneficia a cidade só por conta 
do esporte, mas movimenta também 
toda a economia dela, toda a parte de 
hotelaria, comércio, transporte e to-
dos saem ganhando. A cidade se des-
taca e muito por conta da organização 
destes eventos”, finaliza. 

movimento aldravista, lançaram três livros de diferentes gêneros literários, 
pela Editora Aldrava Letras e Artes: Pés no chão – crônicas (de Andreia 

Donadon Leal), Óbvias Liberdades – infanto-juvenil (de J. B. Donadon-Leal) 
e Beiral Antigo – poesia (de Gabriel Bicalho). O lançamento se realizou, dia 

28 de julho último, no auditório do ICHS-UFOP.

lhos de visita aos pacientes internados, levando mensagens de amor e 
solidariedade. O objetivo das visitas é estreitar o vínculo de confiança 
dos pacientes e motivá-los a se recuperar espiritual e emocionalmente. 
Durante duas vezes na semana o voluntário realiza as visitas. 

Rodrigo Miranda (DEM)
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Proibir o que já 
era proibido?

 Pela janela da última semana pôde-se ver quão frágil é a es-
trutura de transportes do país; aliás, novidade nenhuma porque, 
em outros setores também, a precariedade impera. Entretanto, 
a exemplo das comunicações, transporte é fator preponderante 
na interatividade que se quer harmônica entre todos os setores, 
para que o Brasil se mantenha, pelo menos, de pé, se não pos-
sível avançar. Bastou a insatisfação de alguns caminhoneiros 
para que a comida não chegasse aos centros de distribuição e 
de venda; pessoas doentes não chegassem a tempo para tra-
tamento em clínicas e hospitais; equipamentos ficassem retidos 
longe das fábricas onde seriam instalados; negócios deixassem 
de ser fechados ou fossem protelados. Tal balbúrdia já se viu 
diversas vezes no transporte aéreo de passageiros, vê-se, cons-
tantemente nos portos com relação a embarque e desembarque 
de carga. Só não se vê no setor ferroviário (exceção aos trens 
metropolitanos) porque a ferrovia, simplesmente, deixou de exis-
tir neste país grande e bobo, que optou por babar diante do au-
tomóvel e da “fita asfáltica”. Se ela, a ferrovia, ainda existisse, di-
ficilmente, esses caminhoneiros teriam feito o que fizeram, além 
do direito de reivindicar, manifestar, protestar e defender o que 
lhes convém, desde que não prejudiquem terceiros. Deixe-se de 
lado a polêmica quanto à regulamentação da profissão, tão ne-
cessária ao resguardo da saúde daqueles profissionais e à pre-
venção de acidentes mais sérios, mas que merece ser discutida 
e adotada com o mínimo do impositivo. O país cobra mais coe-
rência, mais respeito ao próximo e às leis, mais conversa antes 
de ir à vias de fato, como se configurou o bloqueio de rodovias. 
E para cúmulo da incoerência, tão presente nos meandros da le-
galidade, noticiou-se que a Justiça proibiu bloqueio de rodovias. 
Uai! Era permitido? A proibição é dirigida a algo, previamente, 
aceito, feito ou realizado, regularmente, sem contestações. Pelo 
que se sabe, a ninguém é dado o direito de interferir no espaço 
público, bem como impedir, cercear ou bloquear a circulação de 
coisas, veículos e pessoas, cabendo isso tão somente à autori-
dade pública; exceção feita nos casos de perigo iminente, em 
que o cidadão pode tomar a iniciativa a bem da coletividade. No 
episódio não faltava lei; faltou autoridade!
 Coisas do Brasil!

Candidatura de José Leandro 
sofre derrota na Justiça
 A coligação “Todos por Ouro 
Preto – Ouro Preto por Todos” 
sofreu duro golpe nesta semana. 
A Justiça Eleitoral da Comarca de 
Ouro Preto, em sentença proferi-
da no último primeiro de agosto, 
indeferiu o pedido de registro 
da candidatura do ex-prefeito de 
Ouro Preto, José Leandro Filho, ao 
pleito de 2012, como candidato a 
prefeito.
 A Drª. Janete Gomes Morei-
ra, juíza da 200ª Zona Eleitoral 
de Ouro Preto, finaliza a deci-
são publicada no processo nº: 
0200.2012.260-73 da seguinte 
forma: “...indefiro o registro da 
candidatura de José Leandro Filho 
ao cargo de prefeito do Município 
de Ouro Preto/MG pela coligação 
TODOS POR OURO PRETO – 
OURO PRETO POR TODOS”.
 Como se trata de decisão em 
primeira instância, ainda cabe 
recurso do candidato, a fim de 
reverter o quadro. Ainda assim, a 
situação coloca candidatos e elei-
tores em alerta. Os riscos de novas 
derrotas em instâncias superiores 
existem, baseando-se na jurispru-
dência sobre o assunto, o que pode 
lançar dúvidas sobre a viabilidade 
da candidatura. Para dirimir esse 
tipo de dúvida, a coligação liberou 

comunicado, onde informa que a 
candidatura segue em frente.

Comunicado
 “Diante da informação de que 
o candidato JOSÉ LEANDRO 
FILHO estaria impedido de par-
ticipar das próximas eleições, em 
razão da decisão proferida pela 
Justiça Eleitoral, indeferindo, a 
princípio, o seu pedido de regis-
tro de candidatura ao cargo de 
Prefeito de Ouro Preto, a coliga-
ção “Todos por Ouro Preto, Ouro 
Preto por Todos” – PSDB-DEM-
-PTN-PHS-PTB – vem prestar os 
seguintes esclarecimentos:
 – de fato, a Coligação adver-
sária, “Força - Trabalho - União”, 
impugnou o registro do candidato 
JOSÉ LEANDRO, alegando pra-
ticamente os mesmíssimos mo-
tivos pelos quais também foi ele 
impugnado em 2008, QUANDO 
OBTEVE GANHO DE CAU-
SA NA JUSTIÇA ELEITORAL, 
QUE ACABOU POR DEFERIR 
O SEU REGISTRO.
 – a Coligação “Força - Tra-
balho - União” alegou que JOSÉ 
LEANDRO seria inelegível por 
ter praticado ato de improbidade, o 
que foi descartado pela Juíza Elei-
toral, e ainda por ter tido contas de 
gestão, relativas ao ano de 1988, 
quando foi Prefeito de Ouro Preto, 
rejeitadas pela Câmara Municipal.
 – a Juíza Eleitoral entendeu por 
acatar esse último argumento, sob 
a alegação de que a ação judicial 
ajuizada por JOSÉ LEANDRO, 
contra a decisão da Câmara Muni-
cipal, teria suspendido a sua inele-
gibilidade.
 – nada obstante, essa mesma 
questão, como dito, já foi analisada 
pelo TRE/MG em 2008, que en-
tendeu por afastar a inelegibilidade 
do candidato JOSÉ LEANDRO, 
veja-se:
 POR ESSAS RAZÕES, DE 
OFÍCIO, DOU PROVIMENTO 
AO RECURSO, DECLARAN-
DO QUE A LC 64 DE 25 MAIO 

Candidatura de Zé Leandro é 
indeferida, em primeira instância

DE 1990 NÃO RETROAGE A 
FATO OCORRIDO NO ANO 
DE 1988 PARA IMPOR INELE-
GIBILIDADE DECORRENTE 
DELE E, ENTÃO, DEFERIR 
O REGISTRO DOS RECOR-
RENTES.” (g.n.) (TREMG - RE 
- Rcand nº 2488 - 200ª Zona Elei-
toral de Ouro Preto, Município de 
Ouro Preto).
 – de mais a mais, a alegada 
inelegibilidade do candidato JOSÉ 
LEANDRO, pela suposta rejeição 
de contas pelo Legislativo que 
ocorreu no ano de 1993 JÁ SE 
EXAURIU, NÃO PODENDO 
SER MAJORADA.
 – a COLIGAÇÃO “Todos por 
Ouro Preto, Ouro Preto por Todos” 
– PSDB-DEM-PTN-PHS-PTB – 
informa à população de Ouro Preto 
que será interposto recurso contra 
a decisão da Juíza Eleitoral, pois 
confia na realização da efetiva JUS-
TIÇA pelo Tribunal Regional Elei-
toral de Minas Gerais, reafirmando 
a candidatura de JOSÉ LEANDRO 
a Prefeito desta cidade”.

Impasse emperra 
construção de rotatória
 Os planos da Prefeitura de Ouro Preto, de desapropriar um ter-
reno com edificação na Rua Ana Natalina da Rocha, nº 8, bairro 
Bauxita – com a finalidade de construir uma rotatória de veículos 
– foram frustrados na segunda-feira, 23. Por volta das 10h, oficial 
de justiça e Polícia Militar estiveram no local para efetuar a desa-
propriação, mas uma liminar que teria sido expedida dias antes fora 
apresentada na oportunidade pelo proprietário, o que suspendeu a 
ação. Segundo informações, ele contesta a indenização de R$ 189 
mil paga pelo município, cujo valor atualmente encontra-se deposi-
tado, em juízo. O impasse entre a Prefeitura e o morador se arrasta há 
mais de dois anos, quando iniciou-se projeto para a implantação da 
rotatória no local, buscando reduzir manobras arriscadas de veículos 
que lá circulam. O trecho ainda é considerado estratégico por ligar 
a Bauxita à Rodovia do Contorno, bem como aos bairros Nossa Se-
nhora do Carmo (Pocinho), Novo Horizonte e Cooperouro.

 Sob o título “Um poste no caminho da paciência”, o jornal O LIBE-
RAL, edição 996, de maio último, publicou nota reclamatória contra o 
fato de a Cemig ter fincado e mantido um poste, na frente duma garagem 
particular, durante 30 anos.  Comentou-se que o poste intruso chegou a ser 
usado, diversas vezes, por políticos que ofereciam solução. O jornal O LI-
BERAL, volta a tocar no assunto, porém, com satisfação para informar 
que aquela nota produziu o que se esperou durante tanto tempo, e da boa 
vontade de tanta gente. Na última quarta-feira, 1º de agosto, a Cemig, fi-
nalmente, liberou a garagem de seu consumidor. Nesta campanha eleitoral, 
o poste não servirá como mote para nenhum candidato. Embora um tanto 
atrasado, no tempo, ponto para a Cemig.

Era um poste no caminho da paciência


